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Palacio de las Cortes, 4 de mayo de 
1978. - El Presidente, Antonio Hernández 
Gil. 

TES. 

La inatitucionalización de la Junta de 
Andalucfa consagra la aspiración de los 
representantes parlanientarios del pueblo 
andaluz a contar con instituciones pro- 
pias dentro de la unidad de España. 

Andaiucia es una de las regiones más 
amplias y más representativas de Espa- 
ña, superando en superficie a varias na- 
ciones de Europa y con una población muy 
importante, parte de la cual vive fuera de 
su tierra. 
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Esta gran extensión ha aconsejado la 
existencia de dos órganos en la Junta de 
Andalucía, a f in  de evitar que la conve- 
niente representación de todas las fuerzas 
políticas parlamentarias y de todas las Di- 
putaciones andaluzas, obligase a que el ór- 
gano de gobierno y administración resul- 
tara excesivamente numeroso. La plena 
representación de las ocho Diputaciones 
potencia también a la Junta en cuanto po- 
ne a su disposición una organización que 
colaborará a la eficacia de la gestión de 
ésta, en el amplio territorio andaluz. 

La regulación del régimen preautonó- 
mico de Andalucía, establecido antes de la 
Constitución, en nada prejuzga el conte 
nido de ésta, ni tampoco la posibilidad de 
que las ciudades españolas de Ceuta y Me- 
lilla puedan incorporarse al futuro régi- 
men andaluz de autonomía si así decide 
a través del procedimiento que determine 
la Constitución. 

En su virtud, y previa deliberación del 
Consejo de Ministros en su reunión del día 
diecinueve de abril de mil novecientos se- 
tenta, y ocho, en uso de la autorización que 
me concede el artículo trece de la Ley 
constitutiva de las Cortes, y oída la Comi- 
sión de las Cortes a que se refiere el nú- 
mero uno de la disposición transitoria 
segunda de la Ley unoJmil novecientos se- 
tenta y siete, de cuatro de enero, para la 
Reforma Política, 

D I S P O N G O :  

Artículo primero.-El régimen de preau- 
tonomía de Andalucía se regulará por lo 
dispuesto en el presente Real Decreto-ley, 
por las normas que dicte el Gobierno pa- 
ra su desarrollo y por las reglamentarias 
de régimen interior previstas en el apar- 
tado a) del’artículo octavo. 

Artículo segundo.-El territorio de An- 
dalucía es el de los municipios compren- 
didos dentro de los actuales límites de las 
provincias de Almería, Cádiz, Córdoba, 
Granada, Huelva, Jaén, Málaga y Sevilla. 

Artículo tercero.-Uno. Se instituye la 
Junta de Andalucía como órgano de go- 
bierno de Andalucía, que tendrá persona- 

lidad jurídica plena en relación con los fi- 
nes que se les encomienden. 
Dos. La sede de la Junta se establecerá 

en la ciudad que sea elegida por aquélla 
a través del procedimiento que se esta- 
blezca en las normas de régimen interior. 

Artículo cu-. Los órganos de la Jun- 
ta de Andalucía son el Pleno y el Conse- 
jo Permanente. El Pleno decidirá sobre las 
propuestas que le someta el Consejo Per- 
manente en aquellas materias que deter- 
minen las normas de régimen interior. El 
Consejo Permanente es el órgano ordina- 
rio del gobierno y administración de la 
Junta., y le corresponderán además cuan- 
tas funciones no le estén asignadas al Ple- 
no en el reglamento de régimen interior. 

Artículo quinto.-Uno. Al El Pleno 
está integrado por los siguientes miem- 
bros 

a) Treinta y un parlamentarios, elegi- 
dos de entre ellos por los Diputados y Se- 
nadores proclamados en las pasadas elec- 
ciones generales a Cortes en las provincias 
andaluzas y en proporción al resultado de 
las mismas en el conjunto de Andalucía. 
La elección se efectuar& por los parlamen- 
tarios de cada provincia, correspondiendo 
tres miembros a cada una de ellas; los 
veinticuatro miembros así designados ele- 
girán a otros siete de entre los restantes 
parlamentarios, Ei? todo caso, la elección 
se realizar& a propuesta de los grupos co- 
rrespondientes. 

b) Un representante de cada una de las 
ocho Diputaciones Provinciales andaluzas. 
B) El Consejo Permanente está forma- 

do por los siguientes miembros: 
a) Quince, que serán designados de 

entre los del párrafo a) del apartado an- 
terior en proporción a los resultados elec- 
torales del quince de junio por los com- 
ponentes de cada uno de los grupos de que 
procedan. 

De entre ellos formará parte el Presi- 
dente de la Junta. 

b) Dos representantes de las Diputa- 
ciones Provinciales andaluzas, designados 
por y de entre los miembros del Pleno de- 
terminados en el párrafo b) del aparta- 
do Al.  
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Dos. Una vez celebradas las elecciones 
de Corporaciones Locales, la composición 
del Pleno será la siguiente: 

a) Quince parlamentarios en propor- 
ción a los resultados electorales de las 
elecciones generales, designados por los 
componentes de los grupos de los que pro- 
ceden los miembros determinados en el 
apartado a) del artículo quinto, incluido 
el Presidente. 

Dieciséis representantes de las Di- 
putaciones Provinciales andaluzas a razón 
de dos por cada una de ellas. Cada Dipu- 
tado votará un nombre de entre ellos, y 
saldrán elegidos los dos que tengan más 
votos. 
Todos los miembros del Pleno tendrán 

igualdad de derechos y obligaciones, pu- 
diendo elegir y ser elegidos para cualquier 
vacante que se produzca. 

El Consejo Permanente se compondrá de 
la siguiente forma: 

a) Nueve parlamentarios designados 
por los componentes de los grupos de los 
que proceden los miembros determinados 
en el apartado a) del párrafo anterior, con 
representación de todos los grupos parla- 
mentarios. 

Ocho representantes de las Diputa- 
ciones Provinciales elegidos por las mis- 
mas de entre los del apartado b) del pá- 
rrafo anterior. 

En los componentes citados del Pleno y 
del Consejo se incluye el Presidente. 

Artículo sexto.-El Presidente será elegi- 
do por mayoría simple de entre los par-' 
lamentarios del Pleno de la Junta de An- 
dalucía y por ellos mismos. Ostentará la 
representación de la Junta y presidirá los 
órganos colegiados de la misma. 

Artículo séptimo.-Los Consejeros po- 
drán asumir las titularidades y atribucio- 
nes que les corresponda en relación con 
las competencias que sean objeto de trans- 
ferencias a la Junta por parte de la Ad- 
ministración del Estado y de las Diputa- 
ciones Provinciales andaluzas cuando ta- 
les transferencias se produzcan. 

Artículo octavo.-Corresponde a la Jun- 
ta de Andalucía, dentro del vigente régi- 
men jurídico general y local, las siguien- 
tes competencias; 

b) 

b) 

a) Elaborar y aprobar las normas re- 
glamentarias de su régimen interior, de 
conformidad con lo que se establezca en 
el desarrollo de este Real Decreto-ley. 

b) Integrar y coordinar las actuaciones 
y funciones de las ocho Diputaciones Pro- 
vinciales, exclusivamente en lo que afec- 
ta a los intereses generales de Andalucía 
y sin perjuicio de sus específicas compe- 
tencias. 

Gestionar y administrar las funcio- 
nes y servicios que le transfiera la Admi- 
nistración del Estado y, en su caso, las ex- 
presadas Diputaciones Provinciales. El Go- 
bierno establecerá el procedimiento para 
realizar tales transferencias. 

d) Asimismo podrá proponer al Go- 
bierno cuantas medidas afecten a los inte- 
reses generales de Andalucía. 

Artículo noveno.-Para la ejecución de 
sus acuerdos, la Junta de Andalucía po- 
drá utilizar, sin perjuicio de sus propios 
servicios, los medios personales y materia- 
les de las Diputaciones andaluzas, las cua- 
les prestarán su colaboración al efectivo 
cumpIimiento de aquellos acuerdos. 

Articulo décimo.-Los acuerdos y actos 
de la Junta de Andalucía serán recurri- 
bles ante la jurisdicción contencioso-admi- 
nistrativa y, en su caso, suspendidos por 
el Gobierno, de conformidad con la legis- 
lación vigente. 

Artículo undécimo.-Los órganos de Go- 
bierno de la Junta de Andalucía estable- 
cidos por este Real Decreto-ley podrán ser 
disueltos por el Gobierno, por razones de 
seguridad del Estado. 

Artículo duodécimo.-Se autoriza al Go- 
bierno para dictar las disposiciones nece- 
sarias para el desarrollo de lo dispuesto en 
el presente Real Decreto-ley. 

c) 

DISPOSICIONES FINALES 

Uno. El presente Real Decreto-ley, del 
que se dará inmediata cuenta a las Cor- 
tes, entrará en vigor el mismo día de su 
publicación en el "Boletín Oficial del Es- 
tado". 

Dos. La Junta de Andalucfa se consti- 
tuirá en el plazo de un mes, desde la en- 
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trada en vigor del presente Real Decre- 
to-ley. 

Tres. El régimen establecido en el pre- 
sente Real Decreto-ley, asf como Entida- 
des y órganos a que se refiere, tiene ca- 
rácter provisional y transitorio hasta la 
entrada en vigor del Estatuto de Autono- 
mía de Andalucía que se apruebe al am- 
paro de lo previsto en la Constitución. 

Dado en Madrid, a veintisiete de abril 
de mil novecientos setenta y ocho. 

JUAN CARLOS 

El Presidente del Gobierno, 
ADOLFO SUÁREZ GONZÁLEZ 

PRESIDENCIA DE LAS CORTES 

Publicado en el “Boletín Oficial del Esta- 
do” número 101, de 28 de abril de 1978, el 
Real Decreto-ley 12/1978, de 27 de abril, so- 
bre fijación y delimitación de facultades 
entre los Ministefios de Defensa y de 
Transportes y Comunicaciones en materia 
de aviación, se ordena su publicación en el 
EOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES. 

Palacio de las Cortes, 4 de mayo de 
1978. - El Presidente, Antonio Hemández 
Gil. 

El Real Decreto mil quinientos cincuen- 
ta y ocho/’mil novecientos setenta y siete, 
de cuatro de julio, dispuso la integración 
de la Subsecretaría de Aviación Civil en 
el Ministerio de Transportes y Comunica- 
ciones. En el mopiento presente conviene 
delimitar las competencias que a este De- 
partamento corresponden en materia de 
aviación civil de aquellas propias del Ejér- 
cito del Aire y fijar las cuestiones en las 
que, por razones de interés de la defensa 
nacional o de la aviación militar es preci- 
so su resolución por acuerdo conjunto de 
ambos Departamentos. 

Su necesidad es evidente, porque el es- 
pacio &reo es único y utilizado por aero- 
naves militares y civiles, las ayudas a la 
navegación son comunes, las bases aéreas 
en algunos casos son aeropuertos o están 

abiertas al tráfico civil y sus servicios uti- 
lizados por ambas aviaciones y los aero- 
puertos dedicados exclusivamente al tráfi- 
co civil pueden ser utilizados en tiempo de 
paz por aeronaves militares, debiendo, en 
caso de guerra, servir plenamente a los in- 
tereses de la defensa nacional. 

Asimismo conviene delimitar las facul- 
tades que en orden al ejercicio de la ju- 
risdicción gubernativa en materia aero- 
náutica corresponden a ambos Departa- 
mentos, determinar el régimen jurídico a 
que habrán de quedar sometidos los aero- 
puertos o aeródromos públicos civiles y 
crear la figura del Comandante militar 
aéreo que represente en éstos los intere- 
ses de la aviación militar y de la defensa 
nacional. 

En su virtud, y previa deliberación del 
Consejo de Ministros en su reunión del día 
treinta de marzo de mil novecientos se- 
tenta y ocho, por iniciativa de los Minis- 
tros de Defensa y de Transportes y Comu- 
nicaciones, en uso de la autorización que 
confiere el artículo trece de la Ley de Cor- 
tes, texto refundido aprobado por Decre- 
to de veinte de abril de mil novecientos 
sesenta y siete, y oída la Comisión a que 
se refiere el apartado I del artículo doce 
de la citada Ley, 

D I S P O N G O :  

Artículo primero.-Corresponden al Mi- 
nisterio de Transportes y Comunicaciones 
todas las competencias que venía ejercien- 
do la Subsecretaría de Aviación Civil del 
extinguido Ministerio del Aire hasta la en- 
trada en vigor del Decreto mil quinientos 
cincuenta y ochoimil novecientos setenta 
y siete, de cuatro de julio, sin perjuicio de 
lo que se establece en los artículos siguien- 
tes: 

Artículo segundo.-Uno. Corresponde 
al Ministerio de Defensa asegurar la so- 
beranía del espacio aéreo situado sobre el 
territorio español y su mar territorial, a 
cuyo efecto se le atribuye el control de 
la circulación aérea y la vigilancia del es- 
pacio aéreo en el de soberanía nacional. 

Pos. El Ministerio de Transportes y Ca- 
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municaciones, por delegación del Ejército 
del Aire, ejercerá en tiempos de paz el con- 
trol de la circulación aérea general en los 
espacios &reos señalados al efecto, salvo 
casos de emergencia o cuando circunstan- 
cias especiales aconsejen sea ejercido por 
el Ejército del Aire, a juicio del Gobierno. 

Artfculo tercero.-Uno. La competen- 
cia atribuida en el artículo setenta y seis 
punto üos de la Ley Penal y Procesal sobre 
Navegación Aérea, de veinticuatro de di- 
ciembre de mil novecientos sesenta y cua- 
tro, a los Jefes de aeropuertos o aeródro- 
mos se ejercerá en lo sucesivo por los Co- 
mandantes militares aéreos a que se refie- 
re el presente Real Decreto-ley, donde exis- 
tan, y, en otro caso, por los Jefes militares 
de las bases aéreas o aeródromos militares. 

Dos. Las funciones gubernativas esta- 
blecidas en la Ley de Navegación Aérea, 
de veintiuno de julio de mil novecientos 
sesenta, serán ejercidas por el Ministerio 
de Transportes y Comunicaciones y los Co- 
mandantes de aeronaves, excepto cuando 
se trate de aeronaves o personal militar, 
en cuyo caso corresponderá a los Jefes de 
Región o zona Aérea y Ministerio de De- 
fensa. 

Artículo cuarto.-Son funciones del Mi- 
nisterio de Transportes y Comunicaciones, 
si bien por afectar a la aviación militar 
o a los intereses de la defensa nacional 
han de ser objeto de estudio y resolución 
conjunta por dicho Departamento y el de 
Defensa. las siguientes: 

a) Planificación de nuevos aeropuertos 
y aeródromos públicos civiles, así como las 
modificaciones que se precisen en los mis- 
mos o en sus instalaciones, y la concesión 
de autorización de aeródromos privados. 

Planificación de la red de ayudas a 
la navegación, sistema de control y tele- 
comunicaciones, así como sus modificacio- 
nes. 

c) Establecimiento y modificación de 
las servidumbres aeronáuticas de los ae- 
ropuertos y aeródromos públicos, civiles y 
privados. 

En igual forma se procederá cuando sur- 
ja otra que, a juicio de uno u otro Depar- 
tamento, afecte a la aviación militar o a 
los intereses de la defensa nacional. 

b) 

Artículo quinto.-La estructuración del 
espacio aéreo es función del Ministerio de 
Defensa, si bien por afectar a los intere- 
ses de la aviación civil ha de ser objeto 
de estudio y resolución conjunta con el 
Ministerio de Transportes y Comunicacio- 
nes. 

Artículo sexto.-Uno. Para el estudio e 
informe de las materias reguladas en los 
artículos cuarto y quinto se constituirán 
los Organismos interministeriales que se 
consideren adecuados, con la composición 
y competencia que se determine. 
Dos. Las resoluciones en ambos casos 

corresponderán conjuntamente a los Mi- 
nistros de Defensa y de Transportes y Co- 
municaciones, y las discrepancias, en su 
caso, serán resueltas por el Consejo de Mi- 
nistros. 
Artículo séptimo.-El Ministerio de De- 

fensa estará representado en los Organis- 
mos interministeriales que intervengan en 
la elaboración de tratados, convenios o 
acuerdos internacionales relacionados con 
la aviación civil. 

Artículo octavo.-Los planes de estudio 
de las Escuelas de Formación de Personal 
Aeronáutico de la Aviación Civil incluirán 
las materias que los Ministerios de Defen- 
sa y de Transportes y Comunicaciones es- 
timen necesarias ante el eventual desem- 
peño de dicho personal en misiones de ca- 
rácter militar. 

Artículo noveno.-Uno. En los aero- 
puertos y aeródromos públicos civiles el 
Ministerio de Transportes y Comunicacio- 
nes designarán un Director del aeropuer- 
to, que ejercerá las funciones atribuidas 
al Departamento, sin menoscabo de la au- 
toridad que corresponda a los Jefes de Re- 
gión, Zona o Sector y Comandantes mili- 
tares aéreos. 

Dos. Para representar los intereses de 
la defensa nacional o de la aviación mili- 
tar en los aeropuertos y aeródromos pú- 
blicos civiles se establecerá en cada aero- 
puerto o conjunto de ellos que correspon- 
jan a una misma demarcación una Co- 
mandancia Militar Aérea, cuyo Coman- 
iante ejercerá las competencias propias 
le1 Ministerio de Defensa. 
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Los Grupos Parlamentarios y los seño- 
res Diputados tendrán un plazo de pre 
sentación de enmiendas que concluye el 
día 30 de mayo. De acuerdo con lo dis- 
puesto en e1 artículo 110 del vigente Re- 
glMIlent0 PrOViSiOnal, las propuestas sobre 
la no ratificación, el aplazamiento y la re- 
serva a la misma* se tramitar&n en todo 
caso como enmiendas a la totalidad. 

Palacio de las Cortes, 3 de mayo de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Qiputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Dicho Comandante, por sí o por perso- 
na que designe, formará parte de los di- 
ferentes Organismos y Comités del aero- 
puerto que se establezcan a 106 efectos de 
coordinación y ejercerá el mando militar 
sobre las zonas reservadas al Ejército del 
Aire. 

Artículo décimo.-Uno. El Comandante 
de una base aérea cuyas pistas y servicios 
sean utilizados por un aeropuerto público 
civil ejercerá, además de 1- funciones y 
misiones que como tal Jefe de Base Aérea 
le corresponden, las atribuidas al Coman- 
dante militar del aeropuerto en los artícu- 
los anteriores, siendo además responsable 
del funcionamiento de todos los elemen- 
tos que se consideren imprescindibles pa- 
ra asegurar su continuidad operativa. 

Dos. En las bases aéreas o aeródromos 
militares abiertos al tráfico civil se nom- 
brará un Delegado del Ministerio de 
Transportes y Comunicaciones que ejerce- 
rá las funciones correspondientes al tráfi- 
co civil exclusivamente, sin que ello altere 
el carácter militar de la base o aeródro- 
mo, cuyo Jefe lo será de todo el conjunto. 

Artículo undécimo.-El mantenimiento 
de la seguridad y orden público en los ae- 
ropuertos y aeródromos públicos civiles y 
demás instalaciones de la aviación civil 
corresponderá al Ministerio del Interior. 

Artículo duodécimo.-Por los Ministe- 
rios de DGfensa y de Transportes y Comu- 

nicaciones se formalizarán los acuerdos 
pertinentes para la compensación por ser- 
vicios prestados, a cuyo efecto se efectua- 
rán las previsiones presupuestarias co- 
rrespondientes. 

Artículo decimotercero.-El Organismo 
autónomo "Aeropuertos Nacionales", ads- 
crito al Ministerio de Transportes y Co- 
municaciones, ejercerá las funciones de 
coordinación, explotación, conservación y 
administración de los aeropuertos y aeró- 
dromos públicos civiles, en orden a la pres- 
tación del servicio público que se les en- 
comiende. 

DISPOSICION FINAL 

Se faculta al Gobierno, a propuesta con- 
junta de los Ministros de Defensa, del In- 
terior y de Transportes y Comunicaciones, 
para dictar cuantas disposiciones sean ne- 
cesarias para el desarrollo del presente 
Real Decreto-ley, que entrará en vigor el 
día de su publicación en el "Boletín Oficial 
del Estado", y del mismo se dará cuenta 
inmediata a las Cortes. 

Dado en Madrid a veintisiete de abril de 
mil novecientos setenta y ocho. 

JUAN CARLOS 

El  Presidente del Gobierno, 
ADOLFO SUÁREZ GONZÁLEZ 
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Convenio 140 

CONVENIO RELATIVO A LA LICENCIA 
PAGADA DE ESTUDIOS 

La Conferencia General de la Organiza- 
ción Internacional del Trabajo: 

Convocada en Ginebra por el Consejo de 
Administración de la Oficina Internacio- 
na.i del Trabajo, y congregada en dicha 
ciudad el 5 de junio de 1974 en su quin- 
cuagégisa novena reunión; 

Tomando nota de que el artículo 20 de la 
Declaración Universd de Derechos Hu- 
manos proclama que toda persona tiene 
derecho a la educación; 

Tomando nota además de las disposiciones 
existentes en las actuales recomendacie 
nes internacionales del trabajo en mate- 
ria de formación profesional y de pro- 
tección de los representantes de los tra- 
bajadores, que preven licencias tempo- 
rdes para los trabajadores o la conce- 
sión a éstos de tiempo libre para que 
participen en programas de educación 
o de formación; 

Considerando que la necesidad de educw 
ción y formación permanentes en rela- 
ción con el desarrollo científico y técnico 
y la transformación constante del siste- 
ma de relaciones económicas y sociales 
exigen una regulación adecuada de la 
licencia con fines de educación y de for- 
mación, con el propósito de que respon- 
da a los nuevos objetivos, aspiraciones 
y necesidades de carácter social, econó- 
mico, tecnológico y cultural; 

Reconociendo que la licencia pagada de 
estudios debería considerarse como un 
medio que permita responder a las ne- 
cesidades reales de cada trabajador en 
la sociedad contemporánea 

Considerando que la licencia pagada de 
estudios debería concebirse en función 
de una política de educación y de for- 
mación permanentes, cuya aplicación 
debería llevarse a cabo de manera p r e  
gresiva y eficaz; 

Después de haber decidido adoptar diver- 
sas proposiciones relativas a la licencia 
pagada de estvdios, cyestión que cong- 

tituye el cuarto punto de su orden del 
da, Y 

Después de haber decidido que dichas pro- 
posiciones revistan la forma de un con- 
venio internacional, 

adopta, con fecha veinticuatro de junio de 
mil novecientos setenta y cuatro, el pre- 
sente Convenio, que podrá ser citado como 
el Convenio sobre la licencia. pagada de 
estudios, 1974: 

A;RTÍCU[LO 1." 

A los efectos del presente Convenio, la 
expresión 'licencia pagada de estudios" 
significa una licencia concedida a los trw 
bajadores, con fines educativos, por un 
período determinado, durante las horas de 
trabajo y con pago de prestaciones econó- 
micas adecuadas. 

ARTíCUIM 2." 

Cada Miembro deberá formular y lle- 
var a cabo una polftica para fomentar, se- 
gún métodos apropiadoa a las condiciones 
y prácticas nacionales, y de ser necesario 
por etapas, la concesión de licencia paga- 
da de estudios con fines: 

al De formación profesional a todos los 
niveles; 

b) De educación general, social o cí- 
vica; 

c) De educación sindical. 

ARTíuuiuo 3." 

La política a que se refiere el artículo 
anterior deberá tener por objeto contri- 
buir, según modalidades diferentes si f u e  
re preciso 

A la adquisición, desarrollo y adap- 
tación de las calificaciones profesionales y 
funcionales y al fomento del empleo y de 
la seguridad en el empleo en condiciones 
de desarrollo científico y técnico y de cam- 
bio económico y estructural; 

b) A la participación activa y compe- 
tente de los trabajadores y de sus repre- 
sentantes en la vida de la empresa y de la, 
cgmunidad; 

al 
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c) A la promoción humana, social y 
cultural de los trabajadores, y 

d) De manera general, a favorecer una 
educación y una formación permanentes 
y apropiadas que faciliten la adaptación 
de los trabajadores a las exigencias de la 
vida actual. 

AwríC'UZ~O 4.1" 

Esta política deberá tener en cuenta el 
grado de desarrolla y las necesidades par- 
ticulares del pais y de los diferentes sec- 
tores de actividad y deberá coordinarse 
con las políticas generales en materia de 
empleo, educación y formación profesiob- 
nal y con las relativas a la duración del 
trabajo, y tomar en consideración, en los 
casos apropiados, las variaciones estacio- 
nales en la duración o en el volumen del 
trabajo. 

ARTíCUILiO 5: 

La concesión de la licencia pagada de 
estudios podrá ponerse en práctica me- 
diante la legislación nacional, los contra- 
tos colectivos, los laudos arbitrales, o de 
cualquier otro modo compatible con la 
práctica nacional. 

GRTíCTU'LO 6." 

Las  autoridades públicas, las organiza- 
ciones de empleadores y de trabajadores 
y las instituciones u organismos dedicados 
a la educación o a la formación deberán 
aunar sus esfuerzos, según modalidades 
adecuadas a las condiciones y prácticas 
nacionales, para la elaboración y puesta 
en práctica de la política destinada a fo- 
mentar la licencia pagada de estudios. 

ARTÍCUILO 7." 

L a  financiación de los sistemas de licen- 
cia pagada de estudios deberá efectuarse 
en forma regular, adecuada y de acuerdo 
con la práctica nacional. 

ARÍTC~U~LO 8." 

La licencia pagada de estudios no debe- 
rá negarse a los trabajadores por motivos 

de raza, color, sexo, religión, opinión po- 
lítica, ascendencia nacional u origen so- 
cial. 

nrrícui.o 9.0 

Cuando sea necesario, deberán estable- 
cerse disposiciones especiales sobre la li- 
cencia pagada de estudios: 

En los casos en que categorías par- 
ticulares de trabajadores, tales como los 
trabajadores de pequeñas empresas, los 
trabajadores rurales y otros que habiten 
en zonas aisladas, los trabajadores por tur- 
nos o los trabajadores con responsabilidad 
familiares, tengan dificultad para ajustar- 
se al sistema general; 

En los casos en que ca.tegorías par- 
ticulares de empresas, como las empresas 
pequeñas o las empresas estacionales, ten- 
gan dificultad para ajustarse al sistema 
general, en la inteligencia de que los tra- 
bajadores ocupados en estas empresas no 
serán privados del beneficio de la licencia 
pagada de estudios. 

a) 

b) 

ARTíCULO 10 

Las condiciones de elegibilidad de los 
trabajadores para beneficiarse de la licen- 
cia pagada de estudios podrán variar se- 
gún que la licencia pagada de estudios ten- 
ga por objeto: 

a) La formación profesional a todos los 
niveles; 

b) La educación general, social o cí- 
vica; 

c) La educación sindical. 

El período de la licencia pagada de es- 
tudios deberá asimilarse a un período de 
trabajo efectivo a efectos de determinar 
los derechos a prestaciones sociales y otros 
derechos que se deriven de la relación de 
empleo con arreglo a lo previsto por la 
legislación nacional, los contratos colecti- 
vos, los laudos arbitrales o cualquier otro 
método compatible con la práctica nacio- 
nal. 
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Las ratificaciones formales del precen 
te Convenio serán comunicadas, para SL 
registro, ai Director General de la Oficinti 
Internacional del Trabajo. 

KRT~CULO 13 

1. Este Convenio obligará únicamente 
a aquellos Miembros de la Organización 
InternacionaJ del Trabajo cuyas ratifica- 
ciones haya registrado el Director Gene- 
ral. 
2. Entrará en vigor doce meses después 

de la fecha en que las ratificaciones de 
dos Miembros hayan sido registradas por 
el Director General. 
3. Desde dicho momento, este Conve- 

nio entrará en vigor, para cada Miembro, 
doce meses después de la fecha en que ha- 
ya sido registrada su ratificación. 

ARTÍCUILQ 14 

1. Todo Miembro que haya ratificado 
este Convenio podrá denunciarlo a la ex- 
piración de un período de diez años, a par- 
tir de la fecha en que se haya puesto ini- 
cialmente en vigor, mediante un acta CD. 

municada, para su registro, al Director 
General de la Oficina Internacional del 
Trabajo. La denuncia no surtirá efecto 
hasta un año después de la fecha en que 
se haya, registrado. 
2. Todo Miembro que haya ratificado 

este Convenio y que, en el plazo de un 
año después de la expiración del período 
de diez años mencionado en el párrafo 
precedente, no haga uso del derecho de 
denuncia previsto en eete artículo quedrt 
rá obligado durante un nuevo período de 
diez años, y en lo sucesivo podrá denun- 
ciar este Convenio a la expiración de cada 
período de diez años, en las condiciones 
previstas en este artículo. 

A R T í W  15 

1. El Director General de la Oficina In- 
ternacionai del Trabajo notificará a todos 
los Miembros de la Organización Interna- 

cional del Trabajo el registro de cuantas 
ratificaciones, declaraciones y denuncias 
le comuniquen los Miembros de la Orga- 
nización. 

2. Al notificar a los Miembros de la Or- 
ganización el registro de la segunda rati- 
ficación que le haya sido comunicada, el 
Director General llamará la atención de 
los Miembros de la Organización sobre la 
fecha en que entrará en vigor el presente 
Convenio. 

El Director General de la Oficina Inter- 
nacional del Trabajo comunicará al Se- 
cretario General de las Naciones Unidas, 
a los efectos del registro, y de conformi- 
dad con el artículo 102 de la Carta de las 
Naciones Unidas, una información comple- 
ta sobre tadas las ratificaciones, declara- 
ciones y actas de denuncia que haya re- 
gistrado de acuerdo con los artículos pre- 
cedentes. 

ARTíCUiLQ 17 

Cada vez que lo estime necesario, el 
Consejo de Administración de la Oficina 
[nternacional del Trabajo presentará a la 
Conferencia una memoria sobre la aplica- 
ción del Convenio, y considerará la con- 
veniencia de incluir en el orden del día 
d e  la Conferencia la cuestión de su revi- 
sión total o parcial. 

1. En caso de que la Conferencia adop- 
te un nuevo convenio que implique una 
revisión total o parcial del presente, y a 
nienos que el nuevo convenio contenga 
iisposiciones en contrario 

La ratificación, por un Miembro, del 
iuevo convenio revisor implicará, “ipso ju- 
-e“, la denuncia inmediata de este Conve- 
nio, no obstante las disposiciones conte- 
iidas en el artículo 14, siempre que el nue- 
?o convenio revisor haya entrado en vi- 
gor; 
b) A partir de la fecha en que entre 

3n vigor el nuevo convenio revisor, el p r e  

a) 
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sente Convenio cesará de estar abierto a 
la ratificación por los Miembros. 

2. Este Convenio continuará en vigor 
en todo caso, en su forma y contenido ac- 
tuales, para los Miembros que lo hayan 
ratificado y no ratifiquen el convenio re- 
visor. 

AKTíCUilA 19 

Las versiones inglesa y francesa del tex- 
to de este Convenio son igualmente autén- 
ticas. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

A petición de cincuenta Diputados, la 
Mesa del Congreso, de conformidad con lo 
dispuesto en el artículo 103 del Reglamen- 
to provisional, ha acordado que el proyec- 
to de ley de Suspensión durante el plazo 
de cinco años de la vigencia del artícu- 
lo 123 de la Ley General de Educación y 
Financiamiento de la Reforma Educativa, 
sea tramitado por el procedimiento de ur- 
gencia, no aplicándose este trámite res- 
pecto del plazo de presentación de enmien- 
das, que acaba el dfa 9 de mayo del co- 
rriente año. 

Palacio de las Cortes, 28 de abril de 1978. 
El Presidente del Congreso de los Diputa- 
dos, Fernando Alvarez de Miranda. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo preceptuado en los 
artículos 90 y 93 del vigente Reglamento 
provisional del Congreso de los Diputados, 
se ordena la publicación en el "Boletín 
Oficial de las Cortes", Congreso de los Di- 
putados, de la proposición de ley sobre tra- 
mitación abreviada en el otorgamiento de 
concesiones de pequeños aprovechamien- 
tos de aguas públicas, adoptada por el Se- 
nado. 

Palacio de las Cortes, 3 de mayo de 1978. 
El Presidente del Congreso de los Diputa- 
dos, Fernando Alvarez de Miranda. 

Artículo 1." Para el otorgamiento de 
:oncesiones de pequeños aprovechamien- 
tos de aguas públicas, las Comisarías de 
Aguas, atendiendo a las circunstancias de 
hecho y en razón del interés general, apli- 
carán el procedimiento abreviado a que 
se refiere la presente Ley. 

Art. 2." Se entenderán por pequeños 
aprovechamientos los inferiores a cinco li- 
trosJsegundo o a 100 C. V. con destino a 
riegos y fuerza motriz, respectivamente, 
para cuya derivación no se precise el esta- 
blecimiento de presa de fábrica permanen- 
te, y hasta un límite de dos litros/segundo 
cuado se trate de abastecimiento de pe- 
queños núcleos de viviendas aisladas o de 
usos industriales. 

Art. 3." El procedimiento abreviado re- 
ferido en el articulo 1." se ajustará a las 
siguientes prescripciones: 

1. A la solicitud bastará acompañar un 
croquis de las obras a realizar y la des- 
cripción detallada de las mismas, justifi- 
cando, en el caso de riegos, la propiedad 
de las tierras mediante cualquier medio 
válido en Derecho, y aportando, en el de 
abastecimientos, certificación del Organis- 
mo competente relativo a la potabilidad 
del agua. 

2. Los expedientes serán sometidos al 
trámite de información pública a que se 
refiere el artículo 250 de la Ley de Aguas, 
por un plazo de diez días hábiles desde la 
publicación del anuncio en el correspon- 
dientes "Boletin Oficial de la Provincia". 
3. No será de aplicación en este pro- 

cedimiento el trámite de competencia de 
proyectos. 

4. Si transcurriesen tres meses desde 
la solicitud sin que la Administración no- 
tificase acuerdo expreso, se entenderá 
otorgada la concesión por silencio adminis- 
trativo. 

DISPOSICION FINAL 

Quedan derogadas cuantas disposicio- 
nes se opongan, contradigan o limiten los 
derechos, facultades o procedimientos que 
son objeto de la presente Ley. 
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PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

’ fesorado y el alumnado de las distintas 
~ Universidades. La falta de respuesta del 

De conformidad con lo establecido en el 
artículo 90 del Reglamento vigente provi- 
sional del Congreso de los Diputados, de 
17 de octubre de 1977, se ordena la publi- 
cación en el ”Boletín Oficial de las Cortes”, 
Congreso de los Diputados, de la solicitud 
de interpelación que a continuación se in- 
serta, en relación con la reforma universi- 
taria, presentada por don Miguel Roca 
Junyent, del Grupo Parlamentario de la 
Minoría Catalana. 

Transcurridas dos semanas desde su 
presentación se incluirá sin más en el or- 
den del día de la primera sesión siguiente, 
con arreglo al artículo 126 del citado Re- 
glamento. 

Palacio de las Cortes, 4 de mayo de 1978. 
El Presidente del Congreso de los Diputa- 
dos, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Mesa del Congreso: 

Miquel Roca Junyent, Diputado pertene- 
ciente al Grupo Parlamentario de la Mino- 
ría Catalana, al amparo de lo previsto en 
el artículo 125 y siguientes del Reglamento 
provisional del Congreso de los Diputados, 
presenta la siguiente interpelación al Go- 
bierno: 

Hace algunos meses, este Gobierno, a 
través del Ministerio de Educación y Cien- 
cia, remitió a las distintas Universidades 
españolas una “Circular para la reforma 
universitaria”, cuyo objetivo era formular 
una consulta previa para la elaboración 
de un proyecto de ley General de Univer- 
sidades. En repetidas ocasiones el señor 
Ministro de Educación y Ciencia ha corro- 
borado este propósito ante este mismo 
Congreso de los Diputados y ha  anuncia- 
do otros proyectos legislativos al respecto. 

La inconcreción de dichos proyectos y la 
carencia de datos sobre la orientación ge- 
neral que seguirá la política del Gobierno 
y, más específicamente, del Ministerio de 
Educación y Ciencia en el ámbito univer- 
sitario, han despertado inquietudes y pre- 
ocupaciones en extensos sectores del pro- 

Ministerio ante los problemas más urgen- 
tes y el repetido aplazamiento de las solu- 
ciones concretas hasta la promulgación de 
la anunciada Ley General de Universida- 
des contribuyen a agravar dichas inquie- 
tudes. 

La problemática universitaria no puede 
verse separada de la problemática política 
general. Y es sabido que esta última tiene 
unas perspectivas muy concretas que pn- 
san por la discusión, aprobación y pro- 
mulgación de la nueva Constitución y por 
la puesta en m.archa de los Estatutos de 
Autonomía previstos en el anteproyecto 
constitucional. Ambas cosas afectan direc- 
tamente a la solución que pueda darse a 
los grandes problemas de la Universidad. 
Es explicable, pues, que ante los repetidos 
niiuncics de elaboración de una Ley Gene- 
ral Universitaria hechos por el señor Mi- 
nistro de Educación y Ciencia cunda el te- 
mor de que el Gobierno, tomando en cier- 
to modo como pretexto la consulta previa 
realizada con la citada circular, coloque a 
las Universidades ante una situación de 
hecho que o bien no se adecue a las futu- 
ras prescripciones constitucionales o bien 
condicione decisivamente la aplicación ul- 
terior de éstas. Ello es especialmente im- 
portante en relación con el tema decisivo 
de la autonomía universitaria, reconocida 
explícitamente en el párrafo 10 del artícu- 
lo 26 del anteproyecto de Constitución, se- 
gún el texto publicado en el “B. O. C.”, nú- 
mero 82, de 17 de abril. 

Prueba de todo ello son las recientes to- 
mas de posición de las Juntas de Gobierno 
de la Universidad Politécnica, la Universi- 
dad Central y la Universidad Autónoma 
de Barcelona. En las declaraciones suscri- 
tas por estas tres Juntas de Gobierno se 
plantean como principales preocupaciones 
las siguientes: 

Que no se someta a discusión el pro- 
yecto de ley General de Universidades an- 
tes de la aprobación de la Constitución y 
3e los Estatutos de Autonomía de las na- 
:ionalidades y regiones. 

2. Que, en todo caso, cualquier dispo- 
sición legal o reglamentaria promulgada 

1. 
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antes de la aprobación de la Constitución 
y del futuro Estatuto de Autonomía de Ca- 
talunya prevea la revisión automática en 
función del contenido de dichos textos y 
respete las posibilidades del traspaso de 
servicios en el actual régimen provisional, 
traspaso que, por otro lado, debe ser acti- 
vado con urgencia. 

3. Que la opinión de las Universidades 
debería haberse pedido sobre una propues- 
ta de anteproyecto de ley, para que todas 
supiesen a qué atenerse sobre los propó- 
sitos legislativos del Ministerio. 

4. Que se reconozca plenamente la li- 
bertad de las Universidades para promo- 
ver el estudio y la aplicación de sus nuevos 
estatutos a través de sus correspondientes 
claustros, 

En mi condición de Diputado represen- 
tante de Barcelona suscribo plenamente 
estas preocupaciones de las Juntas de Go- 
bierno de las tres Universidades catalanas 
y hago mías sus propuestas concretas. Sé, 
además, que estas preocupaciones son 
compartidas por profesores, estudiantes y 
órganos de gobierno de otras Universida- 
des españolas. Creo, por ello, que las pro- 
puestas de las Juntas de Gobierno de las 
tres Universidades de Catalunya expresan 
cumplidamente una problemática general 
y ofrecen una alternativa válida para to- 
das las Universidades españolas. 

Por todo ello, el Diputado firmante in- 
terpela al Gobierno y solicita que explique 
a esta Cámara, a través del señor Minis- 
tro de Educación y Ciencia, los extremos 
señalados y particularmente los siguien- 
tes: 
1. Si es o no intención del Gobierno pre- 

sentar a las Cortes un proyecto de ley Ge- 
neral de Universidades antes de la promul- 
gación de la Constitución y de la puesta en 
marcha de los Estatutos de Autonomía 
previstos en ésta. 

2. Si es o no intención del Gobierno so- 
meter previamente a la consideración de 
las Universidades, en su caso, el conteni- 
do de dicho proyecto de ley, con específica 
relación de los datos obtenidos mediante 
la citada “Circular” de consulta. 

3. Si la normativa universitaria que se 
pueda promulgar antes de aprobar y pro- 

mulgar la Constitución contemplará la po- 
sibilidad de una revisión automática de 
aquélla, en función de los contenidos pro- 
gramáticos e institucionales de la Consti- 
tución y de los futuros Estatutos de Auto- 
nomía. 

El Diputado firmante considera impres- 
cindible una clara explic,ación de estos ex- 
tremos y de otros conexos para responder 
a las legítimas preocupaciones expresadas 
por los órganos de gobierno de las distin- 
tas Universidades. 

Madrid, 3 de mayo de 1978.-Miquel Ro- 
ca Junyent, Portavoz del Grupo Parlamen- 
tario de la Minoría Catalana. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De conformidad con lo establecido en el 
artículo 90 del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, de 17 de octu- 
bre de 1977, se ordena la publicación en el 
“Boletín Oficial de las Cortes”, Congreso 
de los Diputados, de la solicitud de inter- 
pelación que a continuación se inserta, en 
relación con la prestación económica a mi- 
nusválidos, presentada por don Miguel 
Roca Junyent, del Grupo Parlamentario de 
la Minoría Catalana. 

Transcurridas dos semanas desde su pre- 
sentación, se incluirá sin más en el orden 
del dia de la primera sesión siguiente, con 
arreglo al artículo 126 del citado Regla- 
mento. 

Palacio de las Cortes, 4 de mayo de 1978. 
El Presidente del Congreso de los Diputa- 
dos, Fernando Alvarez de Miranda. 

Interpelación que presenta el Diputado 
Miquel Roca Junyent, del Grupo Parla- 
mentario de la Minoría Catalana, al am- 
paro de lo prevenido en el artículo 125 del 
Reglamento provisional de este Congreso 
de los Diputados: 

El Decreto 731/1974, de 21 de febrero, en 
su artículo 1.” dispone que el Servicio So- 
cial de Asistencia a Subnormales y el Ser- 
vicio de Recuperación y Rehabilitación de 
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Mínusválidos serán prestados por un solo 
Servicio Común de la Seguridad Social, el 
Servicio de Recuperación y Rehabilitación 
de Minusválidos Físicos y Psíquicos, encua- 
drado en la Dirección General de la Segu- 
ridad Social. 

Este Servicio, siguiendo las directrices 
de la Dhección General de la Seguridad 
Social, dgsmllará  todas las acciones que 
reglame~tariamente se le atribuyan y, en- 
tre ellas, llevará a cabo el reconocimiento 
del derecho y el pago de la aportación eco- 
nómica, previsto en el artículo 2.O del Tex- 
to refundido aprobado por Orden de 8 de 
mayo de 1970. 

El apartado a) del referido artículo 2.O 
del invocado Texto refundido establece que 
el Servicio Social de Asistencia a los Sub- 
normales concederá una aportación ece  
nómica de 1.500 pesetas mensuales para 
contribuir al sostenimiento de los gastos 
que la educación, instrucción y recupera- 
ción de los subnormales origine a los fa- 
miliares que los tengan a su cargo. 

De conformidad con lo dispuesto en el 
artículo 8.0 del Texto refundido aprobado 
por Orden de 8 de mayo de 1970 y en las 
disposiciones dictadas para su aplicación y 
desamollo, el coste del Servicio Social de 
Asistencia a Subnormales será distribuido 
con arreglo a los porcentajes que deter- 
mine el Ministerio de Trabajo entre las En- 
tidades Gestoraa de los distintos regíme- 
nes que integran el sistema de la Seguri- 
dad Social y entre las Mutuas Patronales 
de Accidentes de Trabajo que colaboran 
con aquéllas, sin que ello pueda dar lugar 
a un aumento en ias cotizaciones corres- 
pondientes a dichos regímenes. 

Así, pues, según establece la disposición 
para la aplicación y desarrollo de los De- 
cretos que configuran el Texto refundido, 
las Entidades Gestoras de los referidos re- 
gímenes contribuirán mediante la aporta- 
ción anual de una cantidad equivalente 
al 1,75 por ciento de las cuotas mcaudadas 
por cada una de ellas en el ejercicio inme- 
diato anterior, por todas las contingencias 
y situaciones que comprenda su respecti- 
va acción protectora, y también las Mu- 
tuas Patronales de Accidentes de Trabajo 
contribuirán, m e d i a n t e la aportación 

anual de una cantidad equivalente al 1,75 
por ciento de las primas recaudadas por 
cada una de dichas Mutuas Patronales en 
el ejercicio inmediato anterior. 

Subsisten todavía estos porcentajes, que 
se aplican hoy sobre bases superiores de- 
bido a que ha aumentado el monto global 
de las cotizaciones de las Entidades Ges- 
toras y Mutuas Patronales en un 650 por 
ciento (según datos obtenid%x de varias 
empresas) y, por consiguiente, los fondos 
del Servicio de Asistencia al Subnormal 
han aumentado en la misma proporción, 
un 650 por ciento. 

Asimismo, en el período 1908 -año de 
aprobación del Decreto 2.421/1908, de 20 
de septiembre- 1978, el salario mínimo 
interprofesional ha pasado de 102 pesetm/ 
dla a 548 pesetas/día y el salario medio por 
hora trabajada en España pasa de un in- 
dice de 99,4 a 529,6, es decir, ambos con- 
ceptos aumentan en dicho período en la 
proporción de 1 a 5. El coste de la vida en 
la década 1908-1978 ha crecido un 306 por 
ciento. 
Por otra parte, y debido al constante in- 

cremento de los tipos de cotización a la 
Seguridad Social, de resultas de aplicar 
mayares porcentajes de aumento en la ba- 
se complementaria sobre las bases tarifa- 
das, las pensiones por jubilación y por 
otras causas se han incrementado en la 
proporción de 1 a 8 como mínimo. 
Todo ello hubiera debido repercutir so- 

bre las aportaciones económicas concedi- 
das en 1969 a los subnormales y fijadas en 
1.500 pesetas mensuales según el Decre- 
to 2.421/1908, de 20 de septiembre. Pero 
no se ha hecho así y hoy en día todavía 
continúa abonándose la misma cantidad 
en concepto de aportación económica para 
contribuir al sostenimiento de los gastos 
que la educación, instrucción y recupera- 
ción de los subnormales origine en las fa- 
milias que los tenga a su cargo. 
Es probable que el Gobierno destine la 

mayor parte del incremento de los fondos 
sonseguidos a ejercer su acción en el se- 
gundo de los cometidos que le augura el 
Texto refundido de los Decretos aludidos 
y encomendados al Servicio de Recupera- 
:ión y Rehabilitación de Minusválidos 
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(SEREM), es decir, al establecimiento de 
centros para llevar a cabo la educación, 
instrucción y recuperación de subnorma- 
les. Pero es evidente el desamparo en que 
se hallan los familiares afectados, que de 
todas maneras han de sobrevivir con sus 
propios recursos a los servicios que nece- 
sitan los deficientes mentales y senso- 
riales. 

Por otra parte, cabe considerar que esta 
aportación económica se aplicaba anterior- 
mente sobre los subnormales hasta cum- 
plir los dieciocho años y ahora se aplica 
hasta la edad de cuarenta y cinco años, lo 
que es de suponer que ha hecho dedicar 
a tal fin el doble de lo que se presupuesta- 
ba en principio por el SEREM. No obstante 
ello, no puede ser impedimento para re- 
valorizar la ayuda de forma que no pier- 
da poder adquisitivo para los beneficiados. 

Por lo tanto, sin perjuicio de las conclu- 
siones a que pueda alcanzar la Comisión 
Especial para el estudio de los problemas 
de los disminuidos físicos y mentales, crea- 
da en la Sesión Plenaria del Congreso de 
16 de noviembre de 1977, el Diputado que 
suscribe interpela al Gobierno sobre sus 
propósitos en el tema de la actualización 
de la prestación económica a que se ha he- 
cho referencia en el marco de una ayuda 
más generalizada y eficaz. 

Madrid, 3 de mayo de 1978.-Miquel Ro- 
ca Junyent, Portavoz del Grupo Parlamen- 
tario de la Minoría Catalana. 

PRESIDENCiA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De conformidad con lo establecido en el 
artículo 90 del vigento Reglamento provi- 
sional del Congreso d e  los Diputados, de 
17 de octubre de 1977, se ordena la publi- 
cación en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, 
Congreso de los Diputados, de la solicitud 
de interpelación que a continuación se in- 
serta, en relación con la gestión de la em- 
presa pública industrial, presentada por 
don Miquel Roca Junyent, del Grupo par- 
1amqQterio de la Minoría Cattllana. 

Transcurridas dos semanas desde su 
presentación, se incluirá sin más en el or- 
den del día de la primera sesión siguiente, 
con arreglo al artículo 126 del citado Re- 
glamento. 

Palacio de las Cortes, 28 de abril de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Interpelación que formula el Diputado 
don Miquel Roca Junyent en su calidad 
de portavoz del Grupo Parlamentario ds la 
Minoría Catalana, al amparo de lo esta- 
blecido en el artículo 125 del Reglamento 
de esta Cámara. 

El interpelante se dirige al Gobierno en 
petición de que informe sobre la gestión 
de la empresa pública industrial y muy 
especialmente sobre un aspecto muy con- 
creto de la misma, centrado en la falta de 
cumplimiento de los compromisos de pago 
de las mismas con respecto a sus empre- 
sas proveedoras. 

Es bien conocido el peso de la pequeña 
y mediana empresa en la estructura in- 
dustrial española y cómo esta se apoya a 
menudo -;y viceversa- en el suministro 
a grandes empresas del sector metalúrgi- 
co, del automóvil, naval, energktico, etc. 
Estas empresas de pequeña y mediana di- 
mensión, ya amenazadas por la larga y 
continuada crisis económica que caracte- 
riza la coyuntura actual, y con menos de- 
fensas para enfrentarse a las mismas que 
Las empresas de gran dimensión, entre 
ellas las estatales, se las obliga ademhs a 
coportar la financiación de la empresa pú- 
blica industrial cuya superioridad para 
encontrar los medios de financiación ade- 
zuados es evidente. 

Desgrwiadamente no se llama la aten- 
ción sobre un hecho aislado o sobre el 
zomportamiento de una empresa estatal 
leterminada. Muchas empresas catalanas 
y sabemos de otras del resto del Estado 
han tenido que presentarse en suspensión 
le pagos o enfrentarse a la liquidación de 
la empresa no por mala gestión, ni por 
Falta de dimensión adecuada, ni por au- 
sencia de mercado, sino simplemente de- 
bido a la falta de atención 91 cumplimies- 
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to de sus obligaciones de pago por parte 
de empresas públicas industriales como 
Maquinista Terrestre y Marítima, Seat o 
Enasa que absorbían la mayor parte de 
su producción, empresas que por otra par- 
te aparecen cada vez con mayor frecuen- 
cia en las listas "confidenciales" de letras 
de cambio protestadas. 

Esta línea de actuación parece conver- 
tirse ya en una costumbre en la gestión 
de las empresas públicas. Téngase en cuen- 
ta  además que tal proceder no sólo per- 
judica directamente la tesorería y finan- 
ciación de las empresas afectadas por el 
impago o el arbitrario aplazamiento del 
pago de las compras efectuadas en el pe- 
ríodo previamente convenido, sino tam- 
bién indirectamente, ya  que como es lógi- 
co las entidades financieras les niegan 1í- 
neas de descuento al conocer el compor- 
tamiento y costumbres de los en principio 
tan importantes y seguros clientes. 

El Gobierno, que ya ha acudido y ten- 
drá que acudir en lo sucesivo ante el Con- 
greso para pedir créditos, ordinarios y ex- 
traordinarios, y también para encontrar 
la aprobación del Congreso sobre la ges- 
tión de la empresa pública, debería ase- 
gurar ya desde ahora el correcto funcio- 
namiento de la misma, lo que significa, 
entre otras cosas, el cumplimiento de sus 
obligaciones con respecto a terceros. La in- 
tervención del Estado en el mundo econó- 
mico y su quehacer como empresario tiene 
entre otras justificaciones la de contribuir 
a estabilizar y promover la buena marcha 
de la economía del Estado. Poca justifica- 
ción puede haber cuando tal intervención 
no contribuye a otra cosa que a agravar 
la crisis, minar la confianza del mundo 
empresarial, contribuir a la desaparición 
de empresas, incrementar el paro y en 
conjunto deteriorar la ya de por sí grave 
situación econtmica, perjudicando unos 
intereses que el propio Gobierno afirma 
ser el primero en defender. 

El sentido y objetivo de esta interpela- 
ción es, pues, claro y simple. En defensa 
de nuestra estructura industrial y de su 
marco económico, el Gobierno debe velar 
para que las empresas que del mismo de- 

penden cumplan con sus obligaciones de 
pago en los términos y forma convenidos 
con sus proveedores, y en este sentido ex- 
plicar ante este Congreso cuál sea la po- 
lítica a que piensa acomodar sus instruc- 
ciones. 

Deseamos hacer observar finalmente 
que el sentido de la presente interpelación 
debe hacerse extensivo a todos aquellos 
organismos dependientes de la Adminis- 
tración Central o Local y que ta.nta influen- 
cia tienen en el funcionamiento y desarro- 
llo de numerosas empresas industriales y 
de servicios. 

Madrid, 24 de abril de 1978.-Miguel 
Roca Junyent, Portavoz del Grupo Parla- 
mentario de la Minoría Catalana. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De conformidad con lo establecido en el 
artículo O0 del vigente Reglamento provi- 
sional del Congreso de los Diputados, de 
17 de octubre de 1977, se ordena la publi- 
cación en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, 
Congreso de los Diputados, de la solicitud 
de interpelación que a continuación se in- 
serta, en relación con la reforma univer- 
sitaria, presentada por don Jordi Solé 
Turá, del Grupo Parlamentario Comunista. 

Transcurridas dos semanas desde su 
presentación, se incluirá sin más en el or- 
den del día de la primera sesión siguiente, 
con arreglo al artículo 126 del citado Re- 
glamento. 

Palacio de las Cortes, 28 de abril de 
1978.431 Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Mesa del Congreso: 

Jordi Solé Turá, Diputado pertene- 
cien te al Grupo Parlamentario Comunista, 
al amparo de lo previsto en el artículo 125 
del Congreso de los Diputados, presenta 
y siguientes del Reglamento provisional 
la siguiente interpelación al Gobierno: 
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Hace algunos meses, este Gobierno, a 
través del Ministerio de Educación y Cien- 
cia, remitió a las distintas Universidades 
españolas una “Circular para la reforma 
universitaria”, cuyo objetivo era formular 
una consulta previa para la elaboración 
de un proyecto de Ley General de Univer- 
sidades. En repetidas ocasiones el señor 
Ministro de Educación y Ciencia ha co- 
rroborado este propósito ante este mismo 
Congreso de los Diputados y h a  anunciado 
otros proyectos legislativos al respecto. 

La  inconcreción de dichos proyectos y 
la carencia de datos sobre la orientación 
general que seguirá la política del Gobier- 
no y, más específicamente, del Ministerio 
de Educación y Ciencia en el ámbito uni- 
versitario han despertado inquietudes y 
preocupaciones en extensos sectores del 
profesorado y el alumnado de las distintas 
Universidades. L a  falta de respuesta del 
Ministerio ante los problemas más urgen- 
tes y el repetido aplazamiento de las so- 
luciones concretas hasta la promulgación 
de la anunciada Ley General de Universi- 
dades contribuyen a agravar dichas in- 
quietudes. 

La problemática universitaria no puede 
verse separada de la problemt‘Aica política 
general. Y es sabido que esta última tiene 
unas perspectivas muy concretas que pa- 
s a n  por la discusión, aprobación y promul- 
gación de la nueva Constitución y por la 
puesta en marcha de los Estatutos de Au- 
tonomía previstos en el anteproyecto cons- 
titucional. Ambas cosas dectan directa- 
mente a la solución que pueda darse a los 
grandes problemas de la Universidad. Es 
explicable, pues, que ante los repetidos 
anuncios de elaboración de una Ley Ge- 
neral Universitaria hechos por el señor 
Ministro de Educación y Ciencia cunda el 
temor de que el Gobierno, tomando en 
cierto modo como pretcxlo la consulta pre- 
via realizada con la citada circular coloque 
a las Universidades ante una situación de 
hecho que o bien no se adecúe a las fu- 
turas prescripciones constitucionales o 
bien condicione decisivamente la aplica- 
ción ulterior de éstas. Ello es especialmen- 
te importante en relación con el tema de- 

:isivo de la autonomía universitaria, re- 
zonocida explícitamente en el párrafo 10 
del artículo 26 del anteproyecto de Cons- 
titución, según el texto publicado en el 
B o L E T í N  OFICIAL DE LAS CORTES, número 82, 
l e  17 de abril. 

Prueba de todo ello son las recientes to- 
mas de posición de las Juntas de Gobierno 
3e la Universidad Politécnica, la Univer- 
sidad Central y la Universidad Autónoma 
de Barcelona. En las declaraciones succri- 
tas por estas tres Juntas de Gobierno se 
plantean como principales preocupaciones 
las siguientes: 

1. Que no se someta a discusión el pro- 
yecto de Ley General de Universidades an- 
tes de la aprobación de la Constitución y 
de los Estatutos de Autonomía de las na- 
cionalidades y regiones. 

2. Que, en todo caso, cualquier dispo- 
sición legal o reglamentaria promulgada 
antes de la aprobación de la Constitución 
y del futuro Estatuto de Autonomía de Ca- 
talunya prevea la revisión automática en 
función del contenido dc dichos textos y 
respete las posibilidades del traspaso de 
servicios en el actual régimen provisional, 
traspaso que, por otro lado, debe ser ac- 
tivado con urgencia. 

3. Que la opinión de las Universidades 
debería haberse pedido sobre u n a  propues- 
ta de anteproyecto de ley, para que todas 
supiesen a qué atenerse sobre los propó- 
sitos legislativos del Ministerio. 

4. Que, en todo caso, y en lo relativo 
al contenido de dicha Ley General insis- 
ten: 

A) En que la Universidad de Catalunya 
debe ser de un solo tipo, pública y vincu- 
lada a la Generalitat. 

Que la autonomía de la TJniversidad 
debe ponerse al servicio de las necesida- 
des de la sociedad en que se inserta y, por 
tanto, debe estar sometida al debido con- 
trol público. Esto exige una auténtica au- 
tonomía en la gestión económicc-financie- 
ra, en la estructuración y el funcionamjen- 
to de sus órganos de gobierno, en la ar- 
ticulación concreta de los planes de estcdio 
y de investigación y, finalmente, en la se- 
lección y promoción del personal de las 

B) 
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Universidades, muy especialmente del pro 
fesorado. 
5. Que se reconozca plenamente la li 

bertad de las Universidades para promo 
ver el estudio y la aplicación d e  sus nuevo: 
estatutos a través de sus correspondiente: 
claustros. 

En mi condición de Diputado represen 
tante de Barcelona suscribo plenamentc 
estas preocupaciones de las Juntas de Go- 
bierno de las tres Universidades catdanm 
y hago mías sus propuestas concretas. Sé 
además, que estas preocupaciones son 
compartidas por profesores, estudiantes j 

órganos de gobierno de otras Universida- 
des españolas. Creo, por ello, que las pro- 
puestas de las Juntas de Gobierno de 1 s  
tres Universidades de Catalunya expresan 
cumplidamente una problemhtica general 
y ofrecen una alternativa válida para to- 
das las Universidades espafiolas. 

Por todo ello, el Diputado firmante in- 
terpela al Gobierno y solicita que explique 
a esta Cámara, a través del señor Minis- 
tro de Educacion y Ciencia, los extremos 
señalados y, particularmente, los siguien- 
tes: 

1. Si es o no intención del Gobierno pre- 
sentar a las Cortes un proyecto de Ley Ge- 
neral de Universidades antes de la pro- 
rnulgación de la Constitución y de la pues- 
ta en marcha de los Estatutos de Autono- 
mía previstos en ésta. 

2. Si es o no intención del Gobierno 
someter previamente a la consideración de 
las Universidades, en su caso, el contenido 
de dicho proyecto de ley, con específica re- 
lación de los datos obtenidos mediante la 
citada "Circular" de consulta. 
3. Si la normativa universitaria que se 

pueda promulgar antes de aprobar y pro- 
mulgar la Constitución contemplará la po- 
sibilidad de una revisión automática de 
aquélla, en Función de los contenidos pro- 
grarnáticos e institucionales de la Consti- 
tución y de los futuros Estatutos de Auto- 
nomía. 

El Diputado firmante considera impres- 
cindible una clara explicación de estos ex- 
tremos, y de otros conexos, para responder 
a las legítimas preocupaciones expresadas 

por los Órganos de gobierno de las distin- 
tas Universidades. 

Madrid, 24 de abril de 1978.-Jordi Solé 
Turá.-El portavoz, Ramón Tamames Gó- 
mez. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inserta, 
formulada por don Juan Francisco Delga- 
do Ruiz, del Grupo Parlamentario Socia- 
lista del Congreso, sobre criterios de la Di- 
rección General de RTVE en cuanto al des- 
arrollo de la normativa del Decreto de 2 
de noviembre de 1977 y en cuanto a la dis- 
tribución de las frecuencias media y larga 
que corresponden a la Península a partir 
del 23 de noviembre de 1978. 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Mesa del Congreso: 

Juan Francisco Delgado Ruiz, Diputado 
por Albacete del Grupo Parlamentario 
'Grupo Socialista del Congreso", al ampa- 
ro de lo establecido en el artículo 128 y 
siguientes del Reglarrien to provisional del 
Zongreso de los Diputados, desea formular 
51 Gobierno la siguiente pregunta, a la 
iue desea obtener respuesta en le  corres- 
mndiente Comisión: 

Por Real Decreto de 2 de noviembre de 
1977 son integradas en el organismo autó- 
lomo de RTVE las cadenas REM-CAR, 
;ES y Peninsular, quedando pendiente el 
iesarrollo de tal orden, desarrollo que no 
;e ha llevado a efecto todavía. Teniendo 
bn cuenta que la cadena Peninsular dis- 
nitaba ya de un cierto privilegio cercano 
n todos los aspectos a los de Radio Nacio- 
ial de España, existe el problema del per- 
ond de estas cadenas y de hasta cuándo 
'an a seguir dependiendo de medios de 
omunicación social también en wantO al 
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nuevo equipamiento que es preciso para 
su buen funcionamiento y su nueva dis- 
tribución territorial en consonancia con la 
cobertura de RTVE. Asimismo es preciso 
tomar una postura clara y plíblica en cuan- 
to a este planteamiento, habida cuenta de 
la, nueva estructura internacional de ire- 
cuencias que ha de regir a partir del 23 
de noviembre próximo y que se habrá de 
distribuir entre RTVE y el resto de cade- 
nas privadas. 
¿Qué criterios tiene la Dirección Gene- 

ral de Radio y TVE en cuanto al desarro- 
llo de la normativa del Decreto de 2 de 
noviembre de 3977 y en cuanto a la distri- 
bución de las frecuencias media y larga 
que corresponden a la Península a partir 
del 23 de noviembre de 1978? 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 
1978.-Juan Francisco Delgado Ruiz. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inserta, 
formulada por don Késtor Padrón Delga- 
do, del Grupo Parlamentario Socialista del 
Congreso, sobre instalación de red de re- 
emisiones de Televisión en las islas de Te- 
nerife, La Palma, Gomera y E1 Hierro. 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Presidencia del Congreso de los Dipu- 
tados: 

Néstor Padrón Delgado, Diputado por 
Tenerife del Grupo Parlamentario Socia- 
lista, al amparo de lo dispuesto en los ar- 
tículos 128 y siguientes del Reglamento 
provisional del Congreso de los Diputados, 
desea formular una pregunta al señor Mi- 
nistro de Cultura, de la que pretende ob- 
tener respuesta escrita, según lo dispuesto 
en el artículo 133 del citado Reglamento 
provisional: 

Por acuerdo entre la Mancomunidad 
Provincial Jnterinsular de Santa Cruz de 
Tenerife y el Ministro de Información y 
Turismo, suscrito el 4 de febrero de 1977, 
para la ejecución al Plan Provincial de 
Extensión de la Red de reemisiones de Te- 
levisión, se suscribieron diversos acuerdos, 
por los cuales la Mancomunidad Provjn- 
c id  ejecutaría los trabajos de infraestruc- 
tura precisos, para la instalación de 11 es- 
taciones reemisoras, en las islas de Tene- 
rife, La Palma, Gomera y El Hierro, y la 
Dirección General de Radiodifusión y Te- 
levisión por sí misma o a traves de Radio 
Televisión Española, procedería a la ins- 
talación de los equipos correspondientes 
tan pronto como técnicamente sea posible 
y de acuerdo con el ritmo de las obras pre- 
vistas, para lo cual se nombraba en aquella 
fecha una comisión mixta. 

Teniendo conocimiento que las obras de 
infraestructura para las 11 estaciones, y 
cuyo importe de ejecución ha  ascendido a 
23 millones de pesetas, ya están termina- 
das, y en conocimiento de ese Ministerio, 
deseo saber por qué no se han iniciado las 
obras de instalación de la red de reemi- 
siones, ya que por información facilitada 
por la Mancomunidad, se nos informa que 
el criterio fijado con los técnicos se fijó el 
criterio de construir pistas aptas para ac- 
ceder a las obras con vehículos todo terre- 
no, a fin de poder transportar equipos, 
mientras que ahora se está exigiendo por 
parte de estos técnicos el asfaltado de las 
pistas, lo que elevaría la inversión de la 
Mancomunidad en unos 60 millones. 

Deseamos nos explique el señor Minis- 
tro por qué este cambio de actitud y si es 
necesario el asfaltado de las pistas para 
llevar a cabo dicha instalación . 

Palacio de las Cortes, a 27 de abril de 
1978.-Néstor Padrón Delgado. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
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la pregunta que a continuación se inserta, 
formulada por don Carlos Luxán Melén- 
dez, del Grupo parlamentario Socialista 
del Congreso, sobre salvaguardia del Pa- 
trimonio Histórico-Artístico de Guadala- 
jara. 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 1978. 
El Presidente del Congreso de los Diputa- 
dos, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Presidencia del Congreso de los Dipu- 
tados: 

Carlos de Luxán Meléndez, diputado por 
Guadalajara del Grupo Socialista del Con- 
greso, presenta para su formulación al 
Gobierno a tenor de lo dispuesto en los ar- 
tículos 128 y siguientes del Reglamento 
provisional del Congreso de los Diputados 
la siguiente pregunta, a la que pretende 
obtener respuesta escrita según lo dispues- 
to en el artículo 133 del citado Reglamento. 

Antecedentes: 

La Casa-Palacio, edificada en 1888, y jar- 
dines colindantes, inscrita en el Registro 
por primera vez como dueña por doña Ma- 
ría Diega Desmaisieres y Sevillano, Con- 
desa de la Vega del Pozo y que hoy apa- 
rece como propiedad del Instituto de Her- 
manos Maristas de Enseñanza, y sujeta a 
una hipoteca del Banco de Crédito de la 
Construcción, situada en la ciudad de 
Guadalajara, calle Cardenal Mendoza, 2, 
en pleno casco antiguo y en zona ya con- 
gestionada, va a sufrir, al parecer, impor- 
tantes modificaciones que alterarían sus- 
tancialmente la fisonomía de la ciudad en 
dicha zona. Las modificaciones previstas 
podrían suponer la desaparición de casi 
20.000 metros cuadrados de zona verde de 
un centro de E. G. B., además de la desna- 
turalización completa por pérdida de esca- 
la urbana del palacio e iglesia adjunta. 

Pregunta: 

¿Qué actuaciones tiene previstas el Go- 
bierno para salvaguardar el Patrimonio 
Histórico-Artístico de Guadalajara, repre- 
sentado en este caso por el palacio e igle- 

sia colindante citados y su entorno natu- 
ral de zona verde? 

¿Qué solución se plantea a la desapari- 
ción de un centro escolar en la zona? 

¿Cómo va a reaccionar el Gobierno ante 
la posible actuación en el sentido antes 
apuntado de un Ayuntamiento cuya ac- 
tual mayoría ideológica es claramente fa- 
langista y cuyo Alcalde ha sido nombrado 
por el propio Gobierno después del 15 de 
junio? 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 
1978.-Carlos Luxan Meléndez. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta, formulada por don Antonio Peinado 
Moreno, del Grupo parlamentario Socia- 
lista del Congreso, sobre tarifas de hono- 
rarios que han de percibir los Aparejado- 
res y Arquitectos Técnicos. 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 1978. 
El Presidente del Congreso de los Diputa- 
dos, Fernando Alvsrez de Miranda. 

A la Presidencia del Congreso de los Dipu- 
tados: 

Antonio Peinado Moreno, Diputado por 
Albacete del Grupo Socialista del Congre- 
so, presenta para su formulación al Go- 
bierno, a tenor de lo dispuesto en los ar- 
tículos 128 y siguientes del Reglamento 
Provisional del Congreso de los Diputados, 
la siguiente pregunta, a la que pretende 
obtener respuesta escrita según lo dispues- 
to en el artículo 133 del propio Reglamen- 
to de los Diputados. 

Antecedentes: 

El Real Decreto 2.512/1977, de 17 de ju- 
nio, por el que se aprueban las tarifas de 
honorarios de los Arquitectos en trabajos 
de su profesión, señala en su preámbulo 
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las causas que obligaban a modificar el 
primitivo texto regulador, que data de 
1922. Entre estas causas destacan la evo- 
lución en el marco sobre el que aquéllas 
actúan, la falta de actualización económi- 
ca, la simplicidad con que se contemplaba 
la actividad arquitectónica y otras dirigi- 
das en el mismo sentido. 

Sin embargo, el citado Decreto estable- 
ce, en su disposición transitoria primera, 
que continúa en vigor el Real Decreto de 
1 de diciembre de 1922, a los solos efectos 
de aplicación del artículo 6.” del Decreto 
de 16 de julio de 1935, “en tanto que no se 
modifiquen las actuales tarias de honora- 
rios” que han de percibir los Aparejadores 
y Arquitectos Técnicos. 

Por otra parte, se contempla un primer 
intento de los Aparejadores y Arquitectos 
Técnicos, encaminado al establecimiento 
de sus propias tarifas, en el año 1974, con 
la presentación a la Subsecretaría del en- 
tonces Ministerio de la Vivienda de un tex- 
to aprobado por su Consejo Superior. No 
ha sido, hasta ahora, recogida la aspira- 
ción de estos profesionales. 

Preguntas: 

¿En qué situación se encuentran los trá- 
mites para modificar las actuales tarifas 
de honorarios que han de percibir los Apa- 
rejadores y Arquitectos Técnicos por tra- 
bajos de su profesión? ¿Qué obstáculos se 
oponen a su establecimiento definitivo? 
¿Cuándo tiene prevista el Gobierno su en- 
trada en vigor? 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 
1978.-Antonio Peinado Moreno. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta, formulada por don Juan Francisco Del- 
gado Ruiz, del Grupo parlamentario Socia- 
lista del Congreso, sobre enseñanza de 

Educación Física en E. G. B., B. U. P. y F. P. 
de los centros oficiales y privados. 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 1978. 
El Presidente del Congreso de los Diputa- 
dos, Fernando Alvarez de Miranda. 

Juan Francisco Delgado Ruiz, Diputado 
por Albacete del Grupo parlamentario 
Grupo Socialista del Congreso, al amparo 
de lo establecido en el artículo 128 y si- 
guientes del Reglamento provisional del 
Congreso de los Diputados, desea formu- 
lar al Gobierno la siguiente pregunta, a la 
que desea obtener respuesta en la corres- 
pondien te Comisión, 

Después de haber consultado con el 
Consejo Superior de Deportes y diversos 
organismos oficiales y privados depen- 
dientes de una forma u otra del Ministeria 
de Educación y Ciencia, hemos podido 
comprobar que una vez extinguida la Se- 
cretaría General del Movimiento apareció 
un vacío legal en cuanto a la enseñanza 
de Educación Física en E. G. B., B. U. P. y 
F. P. de los centros oficiales y privados, 
las leyes existentes anterior y la de la Ley 
General de Educación del “B. O. del E.” de 
6 de agosto de 1970 y regulada por el Mi- 
nisterio de Educación y Secretaría Gene- 
ral del Movimiento, están superadas y no 
se sabe su situación. Lo que es cierto y 
evidente es que la enseñanza y fomento 
de la Educación Física en los centros de 
E. G. B., B. U. P. y F. P. a todos los niveles 
es nula y en muchos casos lo poco que se 
hace daña la integridad del niño y joven 
materia fundamental en toda la enseñan- 
za de una moderna pedagogía general y 
que en España está totalmente olvidado, El 
profesorado existente es muy reducido y 
su situación altamente conflictiva, ya que 
los órganos que proveían a los centros han 
desaparecido. Además de todo ello, y a pe- 
sar de los parches de urgencia que el Mi- 
nisterio de Educación acostumbra a hacer, 
éste no tiene nada planificado a este ni- 
vel y el mismo Ministro de Educación ha 
indicado en varias ocasiones que no es te- 
ma de competencia. 

¿Qué tipo de relaciones se mantienen en- 
tre el Consejo Superior del Deporte y el 
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Ministerio de Educación para llevar una 
acción conjunta en esta materia en cuan- 
to a preparación pedagógica y técnica de 
profesorado, instalaciones y enseñanzas en 
centros, dentro del programa de educa- 
ción que el Ministerio de Educación nos 
anuncia y cuál es la situación y futuro del 
Instituto de Educación Física y Deportes 
y después de aglutinarse éste con las an- 
teriores escuelas de Sección Femenina y 
Juventudes? 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 
1978.4uan Francisco Delgado Ruiz. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inserta, 
formulada por don Miguel Angel Martí- 
nez Martínez, del Grupo parlamentario 
Socialista del Congreso, sobre puesta en 
marcha de una efectiva política de la Ju- 
ventud y sobre funcionarios de la antigua 
Delegación Nacional de la Juventud. 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 1978. 
El Presidente del Congreso de los Diputa- 
dos, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Mesa del Congreso: 

Miguel Angel Martínez Martinez, Dipu- 
tado por Ciudad Real del Grupo parlamen- 
tario Grupo Socialista del Congreso, al am- 
paro del artículo 128 y siguientes del Re- 
glamento Provisional del Congreso, desea 
formular la siguiente pregunta ai Gobier- 
no, a lo que desea obtener respuesta en la 
correspondiente Comisión: 

1. ¿Qué labor lleva realizada y qué pro- 
yectos tiene el Ministerio de Cultura con 
vistas a la puesta en marcha de una efec- 
tiva política de la Juventud, acorde con la 
situación de democracia que se va conso- 
lidando en nuestro país? 

2. A ese respecto, ¿qué frutos ha dado 
y en qué fase se encuentra el proceso de 

diálogo iniciado hace meses por ese Mi- 
nisterio con un gran número de organiza- 
ciones juveniles y por el que, al parecer, 
se pretendía incorporar la participación de 
dichas organizaciones en la elaboración 
de la política de la Juventud a que nos re- 
ferimos en la pregunta anterior? 

3. Entretanto, -en qué situación se en- 
cuentran -y qué papel cumplen en la ac- 
tualidad- los funcionarios de la antigua 
Delegación Nacional de la Juventud de la 
Secretaría General del Movimiento? 

4. ¿Qué programas y actividades han 
sido cubiertos hasta la fecha con los pre- 
supuestos aprobados para 1978 a la Direc- 
ción General de la Juventud y al Instituto 
Nacional de la Juventud? 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 
1978.-Miguel Angel Martínez Martínez. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ar- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la pregunta que a continuación se inser- 
ta formulada por doña María Izquierdo 
Rojo, del Grupo Parlamentario Socialista 
del Congrao, sobre medidas previstas pa- 
ra evitar la progresiva destrucción del pa- 
trimonio Histórico-Artístico granadino. 

Palacio de las Cortes, 28 de abril de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

A la Mesa del Congreso: 

María Izquierda Rojo, Diputada por Gra- 
nada del Grupo Parlamentario Socialista, 
al amparo de lo establecido en los artícu- 
los 128, 132 y 133 del Reglamento provisiw 
nal del Congreso, formula al Gobierno la 
siguiente pregunta a fin de que se le $é 
respuesta por escrito. 

El Palacio de Alcázar Genil o de Abú 
Said, construcción nazarita del siglo XIII, 
declarado monumento históriceartístico 
de carácter nacional por Real Orden de 6 
de junio de 1922, y que comprende a su 
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alrededor toda una zona arqueológica sin 
excavar correspondiente al estanque, j a r -  
dines y demás accesorios de aquella villa 
de recreo, se encuenta hoy en peligro an- 
te un proyecto de urbanización de dicha 
zona que tendría como consecuencia la as- 
fixia del monumento y la destrucción de 
su entorno arqueológico. 

Alcázar Genil es, junto con el Cuarto de 
Santo Domingo, también en Granada, el 
único monumento extramuros de la ciu- 
dad que simboliza la soberanía de los mo- 
narcas nazaríes del siglo XIV. Tiene el c& 
rácter de palacio exento rodeado de huer- 
tas y jardines; es efectivamente una Qub- 
ba ó al-Qubba que sus dueños del siglo 
pasado -tal como indica el Presidente de 
la Comisión del Patrimonio Histórico-Ar- 
tístico, don Vicente González Barberán-, 
trataron de remozar con uno añadidos ro- 
mánticol-moriscos que arropaban la “qub- 
ba” central, sin que entonces se hiciera 
nada por rescatar la gigantesca piscina o 
naumaquia en la que e1 edificio se mira- 
ba hacia Poniente. Todo ello constituye en 
realidad un conjunto monumental cam- 
pestre parecido a la “menara” de Marra- 
kech, que aún subsiste y que puede ser- 
virnos de ejemplo y referencia. 

Por otra parte, las gestiones que hasta 
el momento se han llevado a cabo en de- 
fensa de que este monumento se conser- 
ve en su digno emplazamiento, vienen a co- 
rresponderse cronológicamente con las si- 
guientes: 
- Octubre de 1977: la Comisión del Pa- 

trimonio His tórico-Artístico ruega al Ayun- 
tamiento de Granada le informe sobre la 
posible existencia de planes de urbanismo 
en proyecto que afectan a la zona de Al- 
cázar Genil, cobre cuyo tema no se ha so- 
licitado el informe de la Comisión del P& 
trimonio Histórico-Artístico. 
- 25 de octubre de 1977: oficio del Al- 

calde de Granada al Delegado Provincial 
de Educación y Ciencia, Presidente de la 
Comisión del Patrimonio Histórico-Artísti- 
co, razonando lo correcto de la licencia 
municipal para un proyecto de urbaniza- 
ción en la zona de Alcázar Genil, ya que 
se trata de la ejecución de un plan de 
urbanismo debidamente aprobado con an- 

terioridad. Tales planes no fueron envia- 
dos a informe de la Comisión por tratarse 
de planes de urbanizavión y no de solici- 
tudes de licencia para construcción de edi- 
ficios, los cuales se remitirán a informe se- 
gún se vayan presentando. 
- 22 de noviembre de 1977: nota infor- 

mativa al Director General, acerca de la 
actual problemática de Bellas Artes en la 
provincia de Granada, señalando la nece- 
sidad de negociar con el Ayuntamiento de 
Granada para conseguir que los planes de 
urbanismo y de nuevas construcciones no 
acaben de asfixiar y envolver los monu- 
mentos nacionales musulmanes denomina- 
dos “Alcázar Genil” y “Ermita de San Se- 
bastián”. 
- 16 de febrero de 1978: reunión de la 

Comisión Provincial de Urbanismo, en la 
que se aprueba el proyecto de urbaniza- 
ción en la zona de Alcázar Genil. El Con- 
sejcro Provincial de Bellas Artes, miembro 
de la Comisión por otro concepto, ruega se 
comunique oficialmente esta aprobación a 
la Dirección General del Patrimonio Artís- 
tico, Archivos y Museos. 
- 1 de marzo de 1978: carta de don 

Eduardo Salas Prades al Consejero Provin- 
cial de Bellas Artes, en nombre de los pro- 
pietarios de la huerta en que está encla- 
vado Alcázar Genil, manifestando el de- 
seo de dichos propietarios en el sentido de 
que el monumento sea tratado de acuerdo 
a las invitaciones de Bellas Artes, simultá- 
neamente a la ejecución de las obras de la 
urbanización prevista. 
- 4 de marzo de 1978: oficio del Conse- 

jero Provincial de Bellas Artes al  Delegado 
de Cultura, remitiendo carta de los propie- 
tarios de Alcázar Genil, y señalando el he- 
cho de que al realizarse el Plan Sur de 
Granada, no se consultó a Bellas Artes, a 
pesar de que parte de los terrenos del mis- 
mo entraban dentro del radio de quinien- 
tos metros en torno a Alcázar Genil. 
- 30 de marzo de 1978: la sesión de la 

Comisión del Patrimonio Histórico-Artísti- 
co de este mes se ve como punto primero 
del orden del día el escrito del Ayunta- 
miento, en el que éste informa haber in- 
terpuesto recurso de alzada al Ministerio 
de Obras Públicas y Urbanismo contra la 
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resolución de la Comisión Provincial de 
organismo que aprobaba definitivamente 
el proyecto de urbanización de la zona de 
Alcázar Genil. Se remite a la Comisión 
para su informe dicho proyecto y la Co- 
misión acuerda remitir esta documenta- 
ción a la Dirección General, para que se 
una a la que dicho organismo tiene en es- 
tudio en relación con la necesidad de de- 
cidir el valor histórico y arqueológico del 
monumento y su ámbito. 

Por todo ello, conscientes del largo y do- 
loroso inventario de las construcciones ar- 
tísticas granadinas perdidas para siempre 
y ante nuestra convicción de que el Go- 
bierno no adoptará una actitud de pasivi- 
dad frente a la posible desaparición de uno 
de los monumentos más representativos 
de Andalucía, tenemos a bien preguntarle: 
¿Qué medidas tiene previstas para evitar 
la porgreciva destrucción del Patrimonio 
Histórico-Artístico granadino? 

Palacio de las Cortes, 26 de abril de 
1978.-María Izquierdo Rojo. 

PRESIDENCIA DEL CONGRESO 
DE LOS DIPUTADOS 

De acuerdo con lo establecido en el ari- 
tículo 90 del Reglamento del Congreso de 
los Diputados, se ordena la publicación de 
la contestación del Gobierno a la pregun- 
ta formulada por don Francisco López Bae- 
za y otros señores Diputados del Grupo 
Parlamentario Socialista del Congreso, pu- 
blicada en el BOLET~N OFICIAL DE LAS COR- 
TES, número 74. 

Palacio de las Cortes, 27 de abril de 
1978.-El Presidente del Congreso de los 
Diputados, Fernando Alvarez de Miranda. 

Excelentísimo señor: En relación con la 
pregunta formulada por don Francisco Ló- 
pez Baeza y otros señores Diputados del 
Grupo Parlamentario Socialista del Con- 
greso, sobre degradación del medio am- 
biente en la Bahía de Portman (Murcia), 
cuya publicación se realizú en el BOLETÍN 
OFICIAL DE LAS CORTES, número 74, tengo la 

honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Ministerio de Obras Públi- 
cas y Urbanismo, cuyo contenido es el si- 
guiente: 

1." ¿Qué información tiene el Gobierno 
sobre la posible toxicidad de los vertidos 
a la Bahía de Portman? 

El procedimiento de "flotación" utilizado 
para extraer del mineral los elementos de 
valor implica la utilización de reactivos o 
aditivos, tales como sales de cobre y cinc 
o cianuros, sustancias que son potencial- 

El lavadero Roberto, que 86 capaz de tra- 
tar 300 toneladas/hora de mineral, consu- 
me los siguientes aditivos: 

mente tóxicas. I 

230 gJt de sulfato de cobre. 
45 g/t de isopropilxantato sódico. 
80 gJt de cianuro sódico. 

186 g/t de hidróxido sódico. 
90 gJt de sulfato de cinc. 
25 g/t de carbonato de sosa. 

1.340 gJt de ácido sulfúrico. 

Asimismo se incorpora un caudal de 
agua de mar de dos metros cúbicos/tone- 
lada de mineral. 
Los estériles, que alcanzan un volumen 

de 2.072.000 toneladas/año, tienen la si- 
guiente composición: 

Porcen- 
taje 

Siderita ........................ 36 
Arcillas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  26 
Cuarzo ........................... 20 
Magnetita ........................ 16 
Blenda ........................... 0,11 
Galena ........................... 0,20 
Ilmenita 0,44 ........................ 

Además entrarán en su composición al- 
gunos de los reactivos antesi relacionadw, 
y, sobre todo, productos derivados de los 
mismos por las reacciones químicas des- 
arrolladas en el proceso de lavado del mi- 
neral "por flotación". 

Sin embargo, de acuerdo con la informa- 
ción obtenida de la sociedad, los reactivos 
utilizados quedarían destruidos, mdifica- 
dos y eliminados de la siguiente forma 



- 1899 - 
CORTES 10 DE MAYO DE 1978.-NÚM. 93 

- El ácido y los álcalis, por neutraliza- 
ción entre sí y con las rocas del mineral 
se transforma en sulfato sódico y cálcico, 
innocuos, y se eliminan con el estéril. 
- El isopropilzantato, que es el agente 

colector de los elementos de valor, se re- 
tiene en las espumas recuperadas y se eli- 
mina formando parte de los concentrados. 
- El ión cúprico se elimina formando 

parte de los respectivos concentrados pro- 
ducidos. 
- El ión cinc se precipita como carbo- 

nato básico de cinc, innocuo, y se elimina 
absorbido en la masa de estériles. 
- El ión cianuro, por su extraordinaria 

reactividad y por el carácter eminente- 
mente oxidante del proceso (ya que se in- 
sufla aire a presión a la pulpa para faci- 
litar la formación de espumas), sufre, en 
parte, una descomposición oxidante, pa- 
sando a cianatos, anhídrido-carbónico y ni- 
trógeno, y en parte, se precipita con diver- 
sos compuestos de hierro que abunda en 
el mineral. 

En los vertidos a la Bahía de Portman 
se detectan cadmio y plomo, metales pe- 
sados que están provistos en sí mismos de 
elevada toxicidad para las personas y los 
seres vivos en general. 

Sin embargo, y a tenor de los informes 
emitidos por el Instituto Español de Ocea- 
nografía y la Jefatura Provincial de Sani- 
dad de Murcia, el alto grado de toxicidad 
que por su concentración pueda detectttr- 
se en el punto mismo del vertido, disminu- 
ye notablemente a los pocos metros de 
aquél por los efectos de la dilución. 

Al estar anegada la bahía como conse- 
cuencia de los grandes volúmenes de ver- 
tidos, esta situación no plantea problemas 
para la salud humana, ni directos, toda 
vez que no se utiliza a efectos del turismo 
y recreo, ni indirectos, ya que en la Bahía 
no existe posibilidad de pesca y en la zona 
circundante, mucho menos contaminada, 
existe una gran pobreza de especies de mo- 
luscos y crustáceos. 

2.” ¿Qué incidencia tienen los vertidos en 
la flora y fauna de la zona? 

Los vertidos en la Bahía de Portman pro- 
ducen sobre la fauna y la flora de la zona 

fectos perjudiciales, debido en parte a la 
ubrición del fondo por los residuos sóli- 
.os y en parte por el enturbiamiento de las 
,guas producido por los materiales en sus- 
iensión. 

.O ¿Qué medidas piensa adoptar el Go- 
bierno para afrontar la degradación 
de la Bahía de Portman? 

Se considera que el procedimiento teóri- 
:o correcto de eliminaoión de la enorme 
:antidad de residuos sólidos producidos, 
iaciendo abstracción de las condiciones lo- 
:ales del entorno, sería el de su deposición 
;obre el terreno alejando el punto de ver- 
ido, con lo que se satisfaria la prescrip- 
:ión que se modificó de la Orden minis- 
,erial de 18 de febrero de 1959. 

Sin embargo, si se tienen en cuenta di- 
:has condiciones, se llega a la conclusión 
je que esta solución, en este caso, resulta 
iarto problemática, particularmente des- 
?le el punto de vista económico, debido a 
as siguientes razones: 

Para un vertido de tanta enverga- 
jura (2.072.000 tonelaüas anuales) no exis- 
te terrenos hacia el interior, por lo menos 
3n 60 kilómetros utilizrcbles a este objeto, 
bien por imposibilidad orográfica, o por- 
que el área está cubierta de multitud de 
núcleos urbanos, caseríos dispersos, culti- 
vos de huerta de naranjos y en una parte 
de la misma se están haciendo obras para 
la infraestructura de los trabajos de rega- 
$íos derivados del trasvase Tajo-Segura. 

b) En el litoral, hacia el noroeste, se en- 
cuentran próximos la Manga y el Mar 
Menor. 

c) En el litoral, hacia el suroeste, no 
hay terrenos aptos en unos 60 kilómetros 
hasta cerca de Aguilas, ni se dispone de 
carretera ni ferrocarril. 

La intrincada orografía del litoral 
inmediato a las explotaciones presenta una 
serie de barrancos profundos, estrechos y 
de mucha pendiente, en los que no es fac- 
tible el vertido de la envergadura que se 
contempla. Se trata de los barrancos si- 
guientes, entre otros: Rambla del Aben- 
que, Rambla de la Boltada y Rambla del 
Iñfierno, que vierten al mar, así como las 

a) 

d) 
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ramblas y barrancos de Mendoza, Beal, 
Carrasquilla y Francés, que vierten a nú- 
cleos habitados al Mar Menor. Ninguno de 
ellos, ni por las dimensiones geométricas 
de los mismos ni por el gravísimo riesgo 
que presentarfa para núcleos habitados 
agua abajo, una eventual rotura de los di- 
ques de estériles provocada por las tor- 
mentas puede ser utilizada para el fin que 
se pretende. 

El Ministerio do Industria y Energía, si 
fuera necesario, podrá exigir a la empresa 
que encomiende a una sociedad de inge- 
niería especializada la presentación de un 
estudio de impacto ambiental de dicha SO- 
lución, así como un estudio de su viabili- 
dad económica. 

En relación con la posibilidad de cva- 
cuación de los Iodos al mar a mayor dis- 
tancia de la costa el Instituto Oceanográ- 
fico de España determinará dicha posibi- 
lidad de evacuación a través de un emisa- 
rio submarino de unos 11 kilómetros de 
longitud, ya que existe una fosa submari- 
na a esa distancia de la costa. 

Otras medidas más viables para aPron- 
tar la degradación de la bahfa Portman 
son el llegar a la disminución del tamaño 
de los estériles por un molido más fino del 
mineral (ya en marcha y con buen resul- 
tado, puesto que se ha comprobado que los 
finos no entran en la bahía) y favorecer el 
logro de que todos los estériles de la zona 
sean vertidos conjuntamente a través de 
las instalaciones de Peñarroya, S. A., eli- 
minándose así el vertido de estériles a las 
ramblas y de éstas a la playa. 

En todo caso, hay que tener en cuenta 
que la baja calidad del mineral -que sólo 
contiene un 3 por ciento de plomo mAs 
cinc- impone una reducida rentabilidad 
a la explotación, que no permite pensar en 
la adopción de soluciones excesivamente 
costosas. Ahora bien, si dichas soluciones 
fueran la única alternativa ecológica, ha- 
brfa que pensar seriamente en la clausura 
de las explotaciones, después de haber va- 
lorado el impacto social de tal decisión, así 
como su repercusión sobre la balanza co- 
mercial. 

4." ¿Qué medidas piensa adoptar el Go- 
bierno para garantizar la continuidad 
del trabajo de los pescadores? 

En el puerto de Portman existon basa- 
das cinco embamaciones, de tonelaje no 
superior a las dos toneladas, dedicadas a 
la pesca de bajura con artes de palangre, 
trasmayo, etc. Dan empleo a 17 hombros, 
de los cuales, por noticias oficiosas de la 
Comandancia de Marina de Csrtagena, 
bastantes de ellos trabajan, al mismo tiem- 
po, en las instalaciones de Peñarroya. Du- 
rante el año 1977 se han desembarcado 
15.300 kilos de pescado, por un valor de 
2.700.000 pesetas. Este volumen de captura 
no ha variado sensiblemente en los últi- 
mos diez años. Actualmente la bahfa de 
Portman est& aterrada aproximadamente 
en un 55 por ciento, produciéndose un au- 
mento lento de este fenómeno, debido a 
que los Leveches (FW) producen unos 
mastres desde el punto de vertido situa- 
do en el extremo de poniente de la bahía. 

El puerto pesquero consiste en un vara- 
dero con maquinilla de arrastre y un tin- 
glado de unos 50 metros cuadrados de su- 
perficie para guardar los artes de pesca. 
Este puerto se halla situado en una pe- 
queña caleta en la parte de levante de la 
bahfa y ai pie del faro. 

Comoquiera que los aterramientos han 
Uegado a esta zona, existe una pequeña 
:anal de acceso dragada, con calado de 
los metros. Precisamente ha habido una 
petición de los pescadores de mejorar la 
:anal, y trasladada su petición a la Socie- 
lad Peñarroya, ésta ha manifestado su 
:onformidad en efectuar la operación a su 
:argo. No se han presentado dltimamente 
Aro tipo de reclamaciones a peticiones por 
Darte de los pescadores. 

Por otra parte, se ha construido recien- 
Bmente un pequeño puerto pesquero en 
Zabo de Palos (a unas cinco millas de Port- 
nan) , para cuya construcción ha aporta- 
lo la Sociedad Peñarroya la cantidad de 
!5 millones de pesetas, estando ya en fun- 
Aonamiento dicho puerto. 

Finalmente, el futuro de la bahfa de 
'ortman. desde el punto de vista hidro- 
rráfico, es imposible de predecir, puos pq. 
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dría producirse un anegamiento total de 
la bahía o bien llegar a una situación de 
equilibrio estable, aunque siguieran efec- 
tuándose los vertidos en las condiciones 
actuales. De producirse el primer fenóme- 
no, y si la Administración no toma medi- 
das extraordinarias, los pescadores, de se- 
guir su industria, habrian de trasladar su 
base a Cartagena o Cabo de Palos, de los 
que el puerto de Portman está equidis- 
tante. 

5 . O  ¿Piensa el Gobierno adoptar, con ca- 
rácter general, algún programa de ac- 
ciones para evitar la degradación de 
nuestras costas como consecuencia de 
los vertidos al mar? 

L a  lucha contra la contaminación de las 
aguas marítimas y la protección de las cos- 
tas han constituido una constante preocu- 
pación de los distintos Departamentos mi- 
nisteriales que ostentan competencias en 
este campo. 

El Ministerio de Industria y Energía, par- 
ticularmente a partir de octubre de 1972, 
en que creó un órgano específico respon- 
sable del tema de la contaminación indus- 
trial, ha venido fijando las medidas correc- 
toras de la contaminación que deben adop- 
tar las nuevas industrias que tienen un 
cierto potencial contaminante. 

El problema grave radica en las indus- 
trias construidas con anterioridad a la fe- 
cha citada, ya  que muchas de ellas care- 
cen totalmente de las medidas correctoras 
de la contaminación, situación que es re- 
sultado de la escasa preocupación que an- 
tes del año 1972 despertaba, en los diversos 
estamentos del país, la protección del me- 
dio ambiente. 

La dificultad de resolver esta situación 
estriba en el carácter acumulativo del pro- 
ceso degradante del medio, así como el de- 
vado número de actividades contaminan- 
tes existentes que deben adecuar sus 
efluentes a unas nuevas exigencias de la 
sociedad. 

Todo ello plantea la necesidad de hacer 
frente a unas inversiones elevadísimas que 
la economía del país sólo podría absorber 
en una perspectiva de medio y largo pla- 

zo. En esta línea el Ministerio de Indus- 
tria y Energía establecerá próximamente 
unas normas para la adaptación gradual 
de todas las industrias contaminantes exis- 
tentes a unas exigencias mínimas razona- 
bles en materia de depuración de sus 
efluentes líquidos y eliminación de resi- 
duos sólidos. 

Concretamente dicho Ministerio ha ela- 
borado recientemente un proyecto de Real 
Decreto sobre tecnologías básicas aplica- 
bles para reducir la emisión de contami- 
nantes en los efluentes líquidos de los pro- 
cesos industriales, el cual ha sido infonna- 
do favorablemente por la CIMA, y está 
pendiente de incorporar los niveles bási- 
cos de calidad exigibles a los efluentes in- 
dustriales contaminantes. Gran parte de 
este trabajo estará ultimado en el mes de 
junio próximo y el resto, prácticamente, a 
fin de año. 

Por otra parte, dicho Departamento tie- 
ne elaborado un borrador de anteproyecto 
de Reglamento de la Ley de 19 de noviem- 
bre de 1975, sobre desechos y residuos só- 
lidos, que contemplará la gestión de los 
residuos tanto domésticos como industria- 
les generados en zonas que pueden consi- 
derarse urbanas. 

El Ministerio de Sanidad y Seguridad 
Social, por su parte, está llevando a efecto 
programas de estudio integrales de conta- 
minación en zonas costeras, dos zonas pi- 
lotos, concretamente Málaga y Tarragona, 
que han de servir de base para programas 
de corrección de la contaminación por 
cualquier clase de vertidos. Dicho Minis- 
terio, a través de las Jefaturas Provincia.- 
les de Sanidad, ha mantenido siempre la 
vigilancia de la contaminación bacterioló- 
gica de playas y costas en los puntos con- 
flictivos. Esta vigilancia se e s a  extendien- 
do a otros parámetros químicos que com- 
pletan la vigilancia y el control. 

El Ministerio de Transportes y Comuni- 
caciones, a través de la Subsecretaria de 
Pesca y Marina Mercante, ha impulsado 
una amplia legislación para prevenir los 
vertidos desde buques y aeronaves y la ad- 
hesión a diferentes Convenios Internad+ 
nales para proteger las aguas del mar, en 
especial a los Convenios de Barcelona, y 
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París, que tratan el problema de la conta- 
minación marina de origen terrestre. Asi- 
mismo debe destacarse en esta línea el es- 
tablecimiento de una red de vigilancia 
montada por el Instituto Español de Ocea- 
nografía, que pretende cubrir todo el lito- 
ral español para vigilar la contaminación 
de las aguas costeras. 

Por último, el Ministerio de Obras Públi- 
cas ' y Urbanismo, por Orden ministerial 
de 19 de abril de 1977 (publicada en el "Bo- 
letín Oficial del Estado" de 25 de junio del 
mismo año), aprobó la "Instrucción para 
el vertido al mar desde tierra de aguas re- 
siduales a través de emisarios submari- 

nos", en la que se incluye todos los vertidos 
industriales 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Obras Públicas envío a V. E. a los efectos 
previstos en el artículo 133 del Reglanien- 
to provisional del Congreso. 

Se acompaña asimismo un Anexo sobre 
los antecedentes y situación actual de la 
bahía de Portman, a efectos de consulta 
por los señores Diputados si así lo desean 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

S E N A D O  
PRESIDENCIA DEL SENADO 

En cumplimiento de lo dispuesto en el 
artículo 129.2 del Reglamento de la Cáma- 
ra se ordena la publicación en el BOLETfN 
OFICIAL DE LAS CORTES de la respuesta da- 
da por el Gobierno al ruego formulado 
por el Senador don José Vicente Mateo 
Navarro sobre la creación de una Escue- 
la Universitaria de Ingeniería Técnica 
Agrícola en Orihuela (Alicante), que fue 
publicado en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS 
CORTES número 78, de 7 de abril de 1978. 

Palacio del Senado, 28 de abril de 1978. 
El Presidente del Senado, Antonio Fontán 
Pérez.-El Secretario primero del Senado, 
Víctor M. Carrasca1 Felgueroso. 

Excmo. Sr.: En relación con el ruego for- 
mulado por don José Vicente Mateo Na- 
varro, Senador del Grupo Parlamentario 
Progresistas y Socialistas Independientes, 
sobre la creación de una Escuela Univer- 
sitaria de Ingeniería Técnica Agrícola en 
Orihuela (Alicante), cuya publicación se 
realizó en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES 
número 78, de 7 de abril de 1978, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación 
formulada por el Ministerio de Educación 
y Ciencia cuyo contenido es el siguiente: 

"El expediente de transformación de la 

Sección Delegada de la Escuela Universi- 
taria de Ingeniería Técnica Agricola de Va- 
lencia existente en Orihuela en Escuela 
Universitaria de la misma especialidad, 
con sede en dicha ciudad alicantina, se en- 
cuentra ya en tramitación, hallándose en 
este momento pendiente del dictamen pre- 
ceptivo de la Comisión Permanente de la 
Junta Nacional de Universidades. 

Una vez concluidas las distintas fases de 
la preceptiva tramitación, se adoptará la 
oportuna resolución, que se espera sea en 
breve plazo de tiempo." 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Educación y Ciencia, y dentro del plazo 
previsto en el apartado 2 del artículo 129 
del Reglamento provisional del Senado,, 
envío a V. E. para su conocimiento e in- 
serción en el B o L m f N  OFICIAL DE LAS COR- 
TES. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL SENADO 

En cumplimiento de lo dispuesto en el 
artfculo 129.2 del Reglamento de la Cáma- 
ra se ordena la publicwión en el B o L m t N  
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OFICIAL DE LAS CORTES de la respuesta da- 
da por el Gobierno al ruego formulado 
por el Senador don Félix Pérez y Pérez so- 
bre el desarrollo de la colaboración Uni- 
versidad-Empresa como nueva proyección 
de la Universidad, que fue publicado en 
el BoLETfN OFICIAL DE LAS CORTES núme- 
ro 77, de 7 de abril de 1978. 

Palacio del Senado, 28 de abril de 1978. 
El Presidente del Senado, Antonio Fontán 
Pérez-El Secretario primero del Senado, 
Víctor M. Carrasca1 Felgueroso. 

Excmo. Sr.: En relación con el ruego for- 
mulado por don Félix Pérez y Pérez, Se- 
nador del Grupo Parlamentario Unión de 
Centro Democrático, sobre el desarrollo de 
la colaboración Universidad-Empresa co- 
mo nueva proyección de la Universidad, 
cuya publicación se realizó en el BoLETfN 
OFICIAL DE LAS CORTES número 77, de 7 de 
abril de 1978, tengo la honra de enviar a 
V. E. la contestación formulada por el Mi- 
nisterio de Educación y Ciencia, cuyo con- 
tenido es el siguiente: 

"En modo alguno puede dudarse de la 
serie de ventajas derivadas de una coope- 
ración más estrecha entre Universidad y 
Empresa productora siempre, de benefi- 
cios inmediatos para ambas partes, y en 
definitiva para el desarrollo más armóni- 
co, eficiente y económico de los fines de 
una y las actividades de la otra, y en con- 
secuencia de la comunidad. 

Por otra parte, es constante en toda la 
legislación sobre la Universidad, elabora- 
da en los últimos años, la referencia a la 
necesidad de la presencia de la sociedad 
en la actividad universitaria, como conse- 
cuencia de la preocupación de esta institu- 
ción por evitar un aislamiento en relación 
con el entorno social al que pretende ser- 
vir. Prueba de ello es la figura del Patro- 
nato universitario como órgano de cone- 
xión entre sociedad y Universidad, recogi- 
da en la Ley General de Educación, en el 
que cabe perfectamente ese área más es- 
pecífica dentro de la sociedad que es la 
Empresa. 

Admitida plenamente la necesidad de la 
cooperación mencionada, no parece tan 

clara, sin embargo, la necesidad de insti- 
tucionalizar mediante la creación de un 
vasto aparato burocrático el fomento y de- 
sarrollo de dicha colaboración, y ello por 
dos razones fundamentalmente. 

En primer lugar, esta cooperación no de- 
be ser forzada o ni siquiera buscada por 
órganos ajenos a la propia Universidad, 
que por su propio talante y en su autono- 
mía debe encontrar en sus actividades las 
áreas de coincidencia con las del mundo 
empresarial. Otro tanto cabe decir respec- 
to a la empresa que sabe o debe saber per- 
fectamente aquello que le interesa y pue- 
de encontrar o puede pedir a la Univer- 
sidad. Muestra de ello es precisamente la 
Fundación Universidad-Empresa que tan 
satisfactoriamente viene funcionando en 
Madrid desde hace cuatro años. 

En segundo lugar, la creación propues- 
ta de Servicios en prácticamente todas las 
provincias españolas, Delegaciones Regio- 
nales y Patronatos específicos para tal 
función, aparecería necesaria si las Uni- 
versidades carecieran de poder e instru- 
mentos para alcanzar tal cooperación, pe- 
ro éste no es el caso, ya  que las normas 
vigentes les permiten concertar o conve- 
nir con extraordinaria flexibilidad, por ella 
misma o a través de sus Facultades, Es- 
cuelas e Institutos con toda suerte de Ins- 
tituciones y entidades públicas o privadas 
para trabajos concretos o con carácter 
permanente dentro de las más variadas fi- 
guras jurídicas de colaboración y partici- 
pación. 

Lo que sí puede hacer el Gobierno a tra- 
vés del Ministerio de Educación y Ciencia, 
y así lo hace, es alentar y ayudar a todos 
los esfuerzos, ideas y proyectos de colabo- 
ración en este sentido, pero entiende que, 
en cualquier caso, los órganos de impul- 
sión y fomento de cooperación no deben 
proceder de la Administración Central, si- 
no radicar en las propias Universidades 
en la forma que se estime más adecuada, 
Vicerrectorados, Secretarios, etc., y la re- 
presentación correspondiente del mundo 
empresarial tiene cabida en el Patronato 
Universitario junto al resto de las repre- 
sentaciones de los intereses académicos y 
sociales." 
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Lo que de orden del señor Ministro de 
Educación y Ciencia, y dentro del plazo 
previsto en el apartado 2 del artículo 129 
del Reglamento provisional del Senado, 
envio a V. E. para su conocimiento e in- 
serción en el BoLETfN OFICIAL DE LAS COR- 
TES. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario Generd de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 

PRESIDENCIA DEL SENADO 

En cumplimiento de lo dispuesto en el 
artículo 129.2 del Reglamento de la Cáma- 
ra, se ordena la publicación en el BOLETÍN 
OFICIAL DE LAS CORTES de la respuesta dada 
por el Gobierno al ruego formulado por el 
Senador don Félix Pérez y Pérez, sobre la 
exigencia de conocer idiomas extranjeros 
para ser admitidos al desarrollo de cursos 
de actualización profesional, que fue pu- 
blicado en el BOLETfN OFICYAL DE LAS CORTES, 
número 77, de 7 de abril de 19?8. 

Palacio del Senado. 28 de abril de 1978.- 
El Presidente del Senado, Antonio Fontán 
Pérez-El Secretario primero del Senado, 
Víctor M. Carrasca1 Felgueroso. 

Excmo. Sr.: En relación con el ruego for- 
mulado por don Félix Pérez y Pérez, Se- 
nador del Grupo Parlamentario Unión de 
Centro Democrático, sobre la exigencia de 
conocer idiomas extranjeros para ser ad- 
mitidos al desarrollo de cursos de actua- 
lización profesional, cuya publicación se 
realizó en el BoLETfN OFICIAL DE LAS CORTES, 
número 77, de 7 de abril de 1978, tengo la 
honra de enviar a V. E. la contestación for- 
mulada por el Ministerio de Educación y 
Ciencia, cuyo contenido es el siguiente. 
"Es cierto que entidades privadas y em- 

presas de diversa índole exigen en algunos 
casos el conocimiento previo de algún idie 

ma para participar en los cursos, semina- 
rios y diversas reuniones de estudio que 
organizan. Se trata do una práctica gene- 
ralizada en los distintos países, en cuya 
área se encuentra España, justificada por- 
que la intensificación de la cooperación 
internacional de distintos campos de acti- 
vidad económica exige el conocimiento de 
determinadas lenguas como factor esencial 
de comunicación. 

El Gobierno no tiene ninguna facultad 
legal para impedir que esas empresas o 
entidades de carácter privado impongan, 
en ejercicio de su libre derecho, determi- 
nadas condiciones de aptitud para la par- 
ticipación en los cursos, seminarios o ac- 
tividades de estudio que organizan como 
actividades propias de dichas entidades y 
a su costa. 

Por otra parte, resulta evidente que no 
se puede obligar a dichas entidades priva- 
das  a establecer sistemas de traducción en 
los cursos o reuniones que desarrollan, ba- 
jo su plena iniciativa y responsabilidad. La 
repercusión económica de una obligación 
de tal naturaleza, impuesta legal o regla- 
mentariamente, hace totalmente inviable 
una medida como la propuesta en el rue- 
go. La Administración Pública en ningún 
z ~ ~ o  podrá afrontar tal obligación econó- 
mica y no sería ni posible desde un punto 
de vista de atribuciones legales, pero tam- 
poco eficaz desde un punto de vista prác- 
tico, obligar a todas las entidades privadas 
tt poner sistemas de traducción simultá- 
nea en los cursos o actividades que orga- 
nizan." 

Lo que de orden del señor Ministro de 
Educación y Ciencia, y dentro del plazo 
previsto en el apartado 2 del artículo 129 
iel Reglamento provisional del Senado, en- 
vío a V. E. para su conocimiento e inser- 
Zión en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES. 

Dios guarde a V. E. 
El Secretario General de Relaciones con 

las Cortes, Rafael Arias-Salgado y Mon- 
talvo. 



CORTES 
- 1905 - 

10 DE MAYO DE 1978.-NÚ~. 93 

A N U N C I O  
Con posterioridad al anuncio publicado 

en el BOLETÍN OFICIAL DE LAS CORTES, núme- 
ro 85, de 24 de abril próximo pasado, se 
han producido los siguientes cambios en 
las Comisiones que a continuación se rela- 
cionan: 

Comisión Especial de Autonomías: 

Alberto de Armas García. 
Don Manuel Mora Esteva sustituye a don 

Comisión de Industria, Comercio y Tu- 
rismo: 

Don Antonio Carasol Dieste sustituye a 
don Alberto de Armas García. 

Comisión de Justicia e Interior: 

Don Carlos Calatayud Maldonado susti- 
tuye a don Víctor M. Carrascal Fel- 
gueroso. 

Comisión de Obras Públicas y Urbanismo, 
Transportes y Comunicaciones: 

Don Pedro Luis Martínez Martínez sus- 
tituye a don Gregorio Peces-Barba del 
Brío. 

Comisión de Suplicatorios: 

Don Joaquín Navarro Estevan y don 
Francisco García-Borbolla Candilejo 
sustituyen a don Ramón Rubia1 Cavia 
y don Antonio García Duarte. 

Se ordena su publicación en el BOLETÍN 
OFICIAL DE LAS CORTES. 

Pdacio del Senado, 2 de mayo de 1978.- 
El Presidente del Senado, Antonio Fontán 
Pérez.-El Secretario primero del Senado, 
Víctor M. Carrascal Felgueroso. 




